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УНИВЕРСАЛЬНО-БАЛОЧНЫЙ СТАН НТМК

ОБГОНЯЯ ВРЕМЯ
— Товарищи, парторг

ДЛЯ ВЗРОСЛЫХ

I ИДЕТ УДАРНЫЙ МЕСЯЧНИК ПО ПОДГОТОВКЕ 
ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ШКОЛ И ПТУ К НОВО
МУ УЧЕБНОМУ ГОДУ

Обсуждаем
проект
Конституции
СССР

КОМСОМОЛ — СЕЛЬСКОЙ ШКОЛЕ —

Почетная 
обязанность

Воинская служба в рядах

Чуть больше месяца осталось до начала нового учебно
го года. Долог ли срок! Снова соберутся мальчишки и дев- 
чпнки у родного школьного порога, прозвенит звонок, и 
аккуратно детская рука выведет на чистой доске знако
мое число: «1 сентября».

Каким ты будешь, новый учебный .год? Какими будут 
твои учителя, твои уроки? Раньше детей ответить на эти 
вопросы должны мы. взрослые. Новые парты и новые 
книги, учебные пособця и спортинвентарь — все это на
ша забота. И особенно щепетильной она становится тогда, 
когда в центре внимания оказывается сельская школа.

Как правило, деревенская школа не может без посто
ронней помощи справиться с текущим ремонтом, обору
дованием пионерских комнат. кабинетов, спортивных за
лов,. Многие поселки ждут новых школ. По традиции ос
новную помощь в этой-работе оказывает селу комсомол. 
Нынче с участием комсомольцев области 5 поселковых 
школ будут достроены и сданы в эксплуатацию, в 81 
школе бойцы студенческих строительных отрядов произ
ведут текущий ремонт. Кроме того, студенты-строители 
оформят 64 пионерских комнаты, передадут своим под
шефным 11 тысяч книг. '

Нам сообщили: последние отделочные работы закончены 
на строительстве Кочневской средней школы Камышлов- 
ского района. Два месяца назад, когда ввод объекта ока
зался под угрозой срыва, шефство над ним взяли комсо
мольцы треста. «Свердловскпромстрой». Отряд штукату
ров-маляров. сформированный из учащихся базового 
ГПТУ № 68 во главе с мастером П. Д. Гавришиной, пре
красно справился с заданием. Школьники села Кочнево 
будут располагать теперь оборудованными кабинетами по 
всем предметам, пионерской комнатой, музеем, спортив
ным залом.

Близится к завершению строительство Рахмангулов- 
ской школы Красноуфимского района. Ход дел на этом 
объекте тщательно контролируется райкемом комсомола. 
Установлен тесный контакт с подшефными комсомольски
ми организациями с тем, чтобы после ввода здания шко
лы тут же заняться школьным оборудованием. Кабинета
ми производственного обучения займутся учащиеся мест
ного СПТУ № 5, общее оформление школы проведут сту
денты Уральского государственного университета.

Вот этого умения привлечь к сельской школе внима
ние широких кругов общественности, найти для строи
тельства дополнительные трудовые и материальные ре
сурсы не хватает пока комсомольцам Шали. Пятый год 
ждут новой школы дети села Роща. Нынче объект был 
объявлен пусковым. Однако... Недавно райком комсомо
ла заявил о перенесении срока. Заявление это совершен
но необоснованно, если учесть, что в мае строительство 
было остановлено из-за пустячной причины — поломки 
крана, в июне были простои из-за нехватки самого обыч
ного песка, а в июле в Рощу прибыли два студенческих 
строительных отряда и нехватка рабочих рук была устра
нена. Отряды УПИ «Эллада» и «Гарант» настроены сдать 
школу «под ключ» к началу занятий и вполне справят
ся с этой задачей, если проблема с поставкой материалов 
наконец-то решится.

Мы обращаемся к руководству Шамарского СМУ тре
ста:. «Свердлесстрой» с просьбой установить самый стро
гий контроль за поставкой материалов на Рощинскую 
строительную площадку'

Пожалуй самое тревожное положение сложилось се
годня на строительстве Липовской школы Режевского 
района. По сути дела, стройка заморожена. Похоже, ком
сомольцы Режа смирились с этим. Не райо ли? Впереди 
полтора летних месяца — самых благоприятных для стро
ительства. О состоянии дел в Липовке информирован об
ластной отдел народного образования. Надеемся, райис-

Вооруженных Сил СССР — по
четная обязанность советских 
граждан. И чтобы эта обязан
ность повсеместно выполня
лась на «отлично», молодежь 
необходимо готовить к служ
бе. Я считаю целесообразным 
усилить статью 63-ю проекта 
Конституции СССР словами: 
«Долг трудовых коллективов 
и Общественных организаций 
готовить молодежь к службе 
в рядах Советской Армин и

ковано выступление главного 
инженера совхоза «Россия» 
Ирбитского района В. Никифо
рова. В. Никифоров предлага
ет статью 60-ю проекта Кон
ституции СССР дополнить сле
дующим: «Лица, ведущие па
разитический образ жизни и 
уклоняющиеся от трудовой 
деятельности, караются зако-
ном». Я полностью 
это добавление к 
Конституции СССР и 
живаю предложение 
форова.

одобряю 
проекту 
поддер* 

В. Ники

Военно-Морского
СССР».

флота
Н. КОНДРАШОВ,

комсомольский работник 
Краснознаменного Ураль

ского военного округа.

Труд на благо 
Родины

Каждый советский человек 
обязан трудиться на благо 
своей Родины. Свободный 
труд советских людей являет
ся источником роста общест
венного богатства, благосо
стояния народа и каждого со
ветского человека.

Об этом очень правильно 
сказано в статье 13-й проекта 
Конституции СССР. Но, по- 
моему, будет точнее, если в 
статье 13-й проекта Основного 
Заиона в предложении «Госу
дарство, сочетая материальные 
и моральные стимулы, способ
ствует превращению труда в 
первую жизненную потреб
ность каждого человека» сло
во «в первую» заменить сло
вом «в необходимую».

Б. ДУДИН.
секретарь комсомольской 

организации строитель
ного управления 

Белоярской атомной 
электростанции 

Поддерживаем
предложение

В газете «На смену!» за 
7 июля 1977 года было опубли-

полком и райком ВЛКСМ 
для возобновления работ и 
срок

По-прежнему остается 
план благоустройства села

примут самые срочные меры 
окончания строительства в

невыполненным комплексный
___  ______ _______  ___  Герасимовки —- родины пио
нера-героя Павлика Морозова, принятый в 1976 году IV
пленумом обкома ВЛКСМ Большую работу ведут в Ге- I 
паенмовке комсомольцы Свердловского архитектурного I 
института. В прошлом году сводный отряд молодых ар- I 
китектопов оформил в новой школе кабинеты химии, био- В 
погни математики, немецкого языка. Студентами институ- а 
та разработан проект мемориального комплекса, который I 
свяжет воедино памятные места. Проект этот нужно во- I 
плотить в жизнь в самое ближайшее время.

"Со всех концов Союза ежегодно приезжают в Гераси- | 
мовку ^олее 3000 юных туристов. Это и понятно: с Пав- _ 
лика Морозова! его сверстников начийается героическая I 
история нашей пионерии И нужно сделать так, чтобы | 
страницы этой истории впечатляли, воспитывали, готови- I 
ли самых юных граждан нашей страны к подвигу.

По-прежнему существуют нерешенные проблемы во « 
взаимоотношениях школ с колхозами и совхозами. Мно- I 
гие школы не получают от своих хозяйств самой мелкой I 
прмоши техники для вывозки дров и металлолома, спор- I 
тивного инвентаря, инструментов, не говоря уже о прове- I 
Ленин капитального ремонта или обеспечении ученической R 
производственной бригады новой сельскохозяйственной тех- " 
инкой Вернемся к Рахмангуловскоп школе, которая строит- I 
ся на землях совхоза «Крылобский». Почему, собственно, I 
оборудованием кабинета производственного обучения за- § 
нимается профтехучилище, а не совхоз? Вряд ли в коми- g 
тете комсомола «Крыловского» смогут ответить на этот I 
вопрос, ЩеФство хозяйства над школой давно уже огра- I 
ниччвается мелкой опекой Доказательство тому — жизнь I 
ученической производственной бригады. Существует она I 
уже десять лет. и все эти годы ребята располагают толь- I 
ко одним списанным стареньким трактором Нет v брига- в 
ПЫ сеЛьхозинвентаря. а

Нынче рахмангуловцы перешагнут порог новой школы. I 
Будет у детей праздник. Хотелось бы видеть на этом | 
празднике и представителей совхоза, естественно, со свои- 
ми подарками. Надеемся, самые близкие шефы наконец I 
стянут самыми близкими друзьями школы

Чуть больше месяца осталось до нового учебного года. I 
Долог ли срок9 Долог, если перелистывать странички ка- ■ 
лендаря Короток, если всерьез приниматься за работу R 
Самые горячие участки этой работы мы назвали.

«ЗЕЛЕНАЯ ЖАТВА-77»

Качество хорошее
В совхозе 

Сухоложского
«Знаменский» 

района комсо-
мольечо-молодежное звено из 
четырех человек, возглавляе-

мое А. С. Ануфриевым, вы
полнило план по заготовке се
на. Качество семидесяти тонн 
трав, заготовленных звеном, 
хорошее.

В колхозе имени Ильичу 
ежедневно перевыполняет за-

В. БОРОВЯГИН, 
резчик Уральского 

турбомоторного завода 
имени К. Е. Ворошилова. 

Важнейшая
задача
журналистов

Вчера в Свердловске со
стоялся пленум правления 
областной организации Сою
за журналистов СССР. Пле
нум обсудил проект новой 
Конституции СССР и задачи 
областной журналистской ор
ганизации.

С докладом выступил за
ведующий отделом пропаган
ды и агитации обкома КПСС 
В. П. Мазырин.

Участники пленума едино
душно одобрили проект Кон
ституции СССР, приняли к 
руководству и неуклонному 
выполнению положения и 
выводы доклада товарища 
Л. И. Брежнева на майском 
(1977 года) Пленуме ЦК 
КПСС.

Считать важнейшей зада
чей первичных журналист
ских организаций самое ши
рокое и активное участие в 
разъяснении, обсуждении и 
пропаганде проекта Основно
го Закона, оказание всемер
ной творческой помощи пар 
тийным органам, редакцион
ным коллективам в разверты
вании и освещении обсужде
ния проекта Конституции, 
подчеркивается в единоглас
но принятом пленумом поста
новлении.

СТИЛЬ НАШЕЙ РАБОТЫ

4. С ЧУВСТВОМ
ОТВЕТСТВЕННОСТИ

Цена 2 коп.
ВЫХОДИТ ЕЖЕДНЕВНО, 
КРОМЕ ВОСКРЕСЕНЬЯ 

И ПОНЕДЕЛЬНИКА

Среди комсомольцев и молодежи смены »Б» раскройного 
цеха фабрики »Уралобувь» хорошо налажено социалисти
ческое соревнование в честь 60-летия Великого Октября. 
Большая заслуга в этом прежде всего комсорга смены 
Ольги Водяновой. Она сумела четко организовать ударную 
вахту в честь юбилея Советской власти и сама трудится 
ударно, задает тон в соцсоревновании

Ольга неоднократно выходила победителем соперничест
ва среди молодых раскройщиц. К 60-летию Октября она ре
шила справиться с планом 2 лет 3 месяцев пятилетки' и 
свои обязательства успешно выполняет. За смену Ольга 
Водянова делает раскрой для 95—100 пар женских сапог 
при норме 90. Качество раскроя у нее всегда отличное.

На снимках: О. ВОДЯНОВА; в раскройном цехе.
Снимки Л. Дымова.

информационной работы, ко
торое имеется в комитетах 
комсомола Асбеста, Верхней 
Салды, Красноуфимска, Пер-
воуральска, 
района.

Шалинского от полюса

Одним из важнейших ме- В частности, зачастую ин
тодов повышения эффектив- формации
ности деятельности комсо
мольских организаций явля
ется информационная рабо
та. Систематическая, опера
тивная информация с мест 
является одним из средств 
улучшения организационной 
и идейно-воспитательной ра
боты.

Сегодня Свердловская об
ластная комсомольская ор
ганизация — это сложное по 
структуре социальное под 
разделение. В ней насчиты
вается 4627 первичных ком
сомольских организаций
24078 комсомольских орга
низаций на правах первич
ных. 4237 комсомольских 
групп. В ее рядах — 584212
членов ВЛКСМ. Из этих
цифр видно. какое важное 
значение сегодня приобретя 
ет совершенствование инфор 
мяционной работы.

Известно, что отсутствие 
надежной информации или
нежелание использовать
ее 
ма.

источник субъективиз- 
необоснованных реше

ний и действий, что несовме
стимо с научным подходом. 
Естественно поэтому. что
существенными 
организаторской 
сти в комсомоле

сторонами 
деятельно- 

является
сбор, переработка информа 
ции и, самое главное, ее эф 
фективное использование 
Это характерно для деятель
ности большинства комите
тов комсомола. Однако в ра 
боте немалого количества 
комитетов можно отметить 
и существенные недостатки.

дание на перевозке сена ком
сомолец Сергей Смердев.

Полным ходом
На прессовке сена в совхозе 

«Первомайский» Пышминского

тивности, 
сутствует

недостает опера- 
конкретности, от- 

широкая глас-

Информационно - методи
ческие центры комитетов 
ВЛКСМ — это центры сбо
ра и обработки информации, 
изучения, обобщения и рас
пространения лучшего опы
та работы комсомольских 
организаций.

Особого внимания заслу
живает постоянно действую-

ность, молодежь порой мало 
и недостаточно квалифици
рованно информируется о 

текущих событиях, о делах
комсомольских комитетов, 
всегда получает ответы 
волнующие ее вопросы.

не 
на

Бюро областного комитета 
ВЛКСМ каждое полугодие 
подводит итоги предоставле
ния информации от город
ских и районных комитетов 
ВЛКСМ. Подведены итоги 
и за I полугодие 1977 года 
Областной комитет ВЛКСМ 
имеет большие претензии к 
Алапаевскому. Ирбитскому, 
Кушвинскому горкомам, 
Ачитскому Ново-Лялинско- 
му райкомам комсомола за 
неполное и. часто несвоевре-
менное предоставление 
формации.

На необходимость

ин-

посто-
янного совершенствования 
информационной системы об
ращено внимание комитетов 
ВЛКСМ в документах XVII 
съезда ВЛКСМ, XX Сверд
ловской областной отчетно- 
выборной комсомольской 
конференции.

Комитетам ВЛКСМ хоте
лось бы напомнить и о пос
тановлении бюро обкома 
ВЛКСМ от 7 сентября 1972 
года- «Об организации вне
штатных информационно-ме
тодических центров и секто
ров информации в комсо
мольских организациях об
ласти» Сегодня совершен
но недопустимо ослабление

района хорошо работает ком
сомольско-молодежное звено 
Николая Халтурина. За послед
ние три дня оно запрессовало 
40 тонн сена и выполнило план 
на 125 процентов.

Полным ходом ведется за-

щее совещание 
ского актива в 
гиле. создание 
ковых систем

комсомоле- 
Нижнем Та
ма лых поис- 
в комитетах

ВЛКСМ в Каменске-Ураль- 
ском, применение электрон
но-вычислительной техники 
в комитетах ВЛКСМ Сверд
ловска. Все это говорит о 
том. что комсомольские ор
ганизации области для дей
ственной. актуальной инфор
мации располагают больши
ми возможностями.

Думается, что проведен
ный обкомом ВЛКСМ семи
нар заведующих орготдела 
ми я заведующих секторами 
учета ГК. РК ВДКСМ ока
зал существенное влияние 
на постановку информацион
ной работы в комсомольских 
организациях области.

Но как бы хорошо ни бы
ла поставлена информацион
ная служба в комитетах ком
сомола. вряд ли только это 
обеспечит хорошую осведом-

Бесправие 
угнетенных

ВАШИНГТОН. С резкой кри
тикой политики Белого дома в 
области гражданских прав вы
ступил американский союз за
щиты гражданских свобод.

Общественность США разо
чарована позицией новой ад
министрации в этом вопросе, 
заявил на пресс-конферен
ции исполнительный директор 
этой организации А. Найер.
Правительство отступило от
своих предвыборных обе
щаний. Так, в частности, оно 
ничего не предпринимает, что
бы улучшить тяжелое положе
ние негров, индейцев, пуэрто
риканцев и других представи
телей национальных мень
шинств, которые принадлежат 
к наиболее угнетаемом слоям 
американского населения, под
черкнул он.

ленность комсомольского
секретаря. Уровень осведом-
ленности зависит 
ческих качеств, 
ответственности
секретаря.
ко тот.

от челово- 
от чувства 

каждого
Поэтому толь- 
кто проникнут

заботой о своем производст
ве, хорошо осведомлен о 
его делах, заботах и проб-
лемах комсомольцев.

Л. ЗАЙКОВ 
заведующий 

сектором 
информации 

обкома ВЛКСМ.

готовка сенажа. В опытно-про-
изводственном 
«Трифановское» 
нии клевера

хозяйстве 
на скашива- 

перевыполняют
задания молодые механизато
ры Александр Меньшенин, 
Владимир Спиридонов и Иван 
Аникин.

стройки Г. И. Бабайлов под
нялся на сцену. — .Сегодня 
весь советский народ нака
нуне 60-летия Великой Ок
тябрьской социалистической 
революции готовит трудовые 
подарки. Строителям Всесо
юзной ударной комсомоль
ской стройки — универсаль
но-балочного стана НТМК— 
тоже есть о чем сказать. Вы
сокая готовность работ по-
зволяет нам 
эксплуатацию 
сяца раньше 
ного срока.
строительные 
ким фронтом

сдать стан в 
почти на 2 ме-
запланирован- 

Заканчиваются 
работы, широ- 
развернули на-

ступление монтажники, взя
лись за дело наладчики элек
трооборудования. А теперь 
разрешите вручить победи
телям социалистического со
ревнования по итогам про
шедшего месяца переходя-
щие Красные 
дипломы.

Заместитель

знамена и

начальника
комбината «Тагилтяжстрой»
Г. А. Сюткин под 
сменты собравшихся 
награды.

Второй месяц

аплоди- 
вручает

подряд
лучшим строительным уп
равлением признан коллек 
тив «Металлургстроя» (на
чальник Ю. А. Пеганов). 
План июня выполнен на 111 
процентов. Среди специали
зированных управлений луч
шим был коллектив «Урал- 
электромонтажа». В сорев
новании строительных уча
стков первое место присуж
дено третьему участку 
«Промжилстроя». Коллекти
ву участка № 1 «Тагилспец-
строя-3», выполнившему
план июня на 222 процента, 
присуждено первое место 
среди специализированных 
участков. На 129 процентов 
справилась с заданием брига
да А. А. Горинова из уп
равления «Промжилстрой» 
треста «Тагилстрой». Но 
сенсацией дня, пожалуй, был 
результат бригады трубо
кладов Г. В. Ипатова, из 
«Союзтеплостроя», выпол

нивших задание на 412 про
центов!

Как старых добрых зна
комых приветствовали рабо
чие лучшую комсомольско- 
молодежную бригаду мон
тажников Александра Чезга- 
нова из треста «Уралсталь- 
конструкция». С самого на
чала монтажных операций
чезгановцы идут «ровно 
200». Вот и июньский 
зультат коллектива •— 
процентов выполнения

под 
ре- 

210 
пла-

на. Лучшим экипажем меся
ца стали бульдозеристы тре
ста «Строймеханизация» № 3 
Н. Барзуль и Н. Бажин.

Ансамбль «Красные маки» 
из Дворца культуры строи
телей, шефствующий над 
Всесоюзной ударной, про
длил атмосферу праздника 
до конца обеденного пере
рыва.

Потом люди снова вс.тали 
на рабочие места. И опять 
на-высоте и на отметке «ни
же нуля» мелькают каски, 
белым дождем несутся вниз 
искры электросварки, сереб
ряной струей из краскопуль
тов легко и ровно ложится

арабской территории вызва
ло определенное смущение в 
кругах администрации в Ва
шингтоне, тем более, что о 
нем было объявлено накану
не поездки государственного 
секретаря С. Вэнса по стра
нам Ближнего Востока, ко
торая начнется 31 июля и 
продлится до 12 августа. 
Здесь опасаются, что это ре
шение может повлиять на 
позиции Соединенных Шта
тов в арабских странах, где 
его могут истолковать как 
санкционированное Вашинг
тоном, поскольку оно после
довало сразу за переговора
ми Бегина с Картером.

Против апартеида
МАПУТУ, Демонстрации про

теста учащихся против поли
тики апартеида и расовой дис
криминации охватили афри
канские поселки важнейших 
центров ЮАР Иоганнесбурга 
и Претории. Юноши и девуш
ки Александры — африкан
ского гетто Иоганнесбурга, а
также предместий 
Аттериджевиля и 
вышли на улицы с 
ями немедленного

Претории
Саусвиля 

требовани- 
освобож-

Дж. Картер 
«разочарован»

ВАШИНГТОН. Президент 
Картер заявил, что он «ра
зочарован» решением пра
вительства Бегина признать 
законными три израильских 
поселения на западном бере
гу реки Иордан. Президент 
добавил, что государствен-

дения арестованных ранее 
руководителей студенческих 
организаций, ликвидации дис
криминации в области образо
вания.

Против мирных демонстра
ций были брошены отряды 
полиции, которые применили 
гранаты со слезоточивым га
зом и огнестрельное оружие.

Дискриминационный

ный секретарь
С. Вэнс, который

США 
критико-

вал решение Израиля, гово
рил от его имени.

Решение
Израиля

правительства
«узаконить»

израильских военных
три 

посе-
ления на оккупированной

законопроект
ОТТАВА. На рассмотрение 

парламента Киады поступило 
новое законодательство об им
мигрантах; Этот законопроект 
содержит ряд требований и 
положений, которые, по мне
нию канадской общественно

НАГРАДЫ
ПОЛИГРАФИСТАМ

Вышел Указ Президиума 
Верховного Совета СССР о 
награждении орденами и ме
далями СССР работников по
лиграфической промышлен
ности и книжной торговли.

на стены краска. Гигант ме
таллургического комбината 
растет, набирает силу, пре
ображаясь на глазах. Здесь 
появился новый лозунг: «Сда
дим стан к 2 ноября!». Лю
ди обгоняют время...

Геннадий Иванович Ба
байлов прокомментировал 
главное событие дня:

— В результате приме
нения новых индустриаль
ных методов строительства 
и сборного железобетона на 
сооружении фундаментов под 
прокатное оборудование, при 
сооружении машзалов № 2 и 
3, кабельных тоннелей, хо
лодильников и 
ектов, а также 
менения новых 
материалов и

других объ- 
за счет при

строите льных 
конструкций.

таких, как панели стенового 
заполнения из профилиро
ванного железа и алюминия, 
трубчатых облегченных кон-
струкций 
каркасов

при изготовлении
здания появи-

лась реальная возможность 
приблизить срок ввода ста
на в действие. И' самое гЛав-
ное это энтузиазм лю-
дей. которые делают по 2, 
4, 5 норм в смену!

Большая заслуга в об
щем успехе и комсомольцев 
и молодежи, которые шиоо- 
ко развернули социалистиче
ское соревнование за право 
подписать Рапорт Ленинско
го комсомола ПК КПСС в 
честь 60-летия Великого Ок
тября. В числе его лиде
ров —- комсомольско-моло
дежный коллектив пускона
ладочного управления тре
ста «Востокметаллмргмон- 
таж». Руководитель бригады 
Геннадий Маркович Щука 
рассказывает:

— Мы сегодня «на аван
сцене», потому что МОНТ"- 
руем оборудование главной
универсальной клети .N? 
Предстоит также сделать 
ревалочное устройство, 
такаду, подъемный стол

1.

яс- 
пе-

редвижную тележку Часть 
работ уже сделана. Мы по
шили закончить монтаж ^0 
августа. Но дела идут «о- 
рошо, и мы подкорректиро
вали свой рабочий план — 
«подчистим» участок уже в 
начале августа. Сократить 
срок монтажа на полмеся
ца — в наших силах. Сверх 
йрограммы мы взялись мон
тировать подъемный стол, 
устройство для перевалки. 
Хорошо у нас работают Ивэн 
Одинцов. Геннадий Шмаргу- 
нов! Александр Мусатов. По
могает опыт. За последние 
десять лет за плечами поч
ти каждого монтажника на
шей бригады по десять круп
ных строек: в Магнитогор-
ске, Новотроицке, 
це. Челябинске.

Ревизия, сборка, 
Привычное дело.

Черепов-

монтаж... 
знакомое,

интересное. Рабочие снима
ют с новенькой детали про
масленные обертки и уста
навливают ее. С каждой 
новой стройкой растет ма
стерство монтажников брига
ды Г. М. Щуки. Сегодня это 
подтверждает работа Влади
мира Кононова, Анатолия 
Сырцова, Александра Гер- 
лых.

Л. АФАНАСЬЕВА.

сти, являются откровенно ра
систскими и дискриминацион
ными. Они прежде всего на
правлены против лиц, прибы
вающих из стран Азии и 
Ближнего Востока. Ряд поло
жений предусматривает, на
пример, принудительное на
правление иммигрантов в та
кие районы страны, где мест
ные рабочие отказываются ра
ботать по тем или иным при
чинам.

Заявление
К. Вальдхайма

НЬЮ-ЙОРК. Серьезную оза
боченность в связи с решени
ем правительства Израиля ле
гализовать три военизирован-
ных поселения на
оккупированной 
войны 1967 года 
западного берега

им
незаконно 

в ходе
территории 
реки Иор-

дан выразил генеральный сек
ретарь ООН К. Вальдхайм.

Этот шаг израильского пра
вительства не может -яе отра
зиться отрицательно на пред
принимаемых в последнее 
время усилиях по возобновле
нию мирных переговоров по 
урегулированию конфликта 
на Ближнем Востоке, указыва-
ется 
здесь 
хайма.

В

в распространенном 
заявлении К. Вальд-

заявлении выражается
глубокое сожаление по пово
ду этих действий Израиля на 
оккупированных арабских тер
риториях и подчеркивается, 
что подобные действия не 
имеют законной силы и пре
пятствуют достижению мира 
на Ближнем Востоке.

(ТАСС, 28 июля).

В списке награжденных есть 
и свердловчане.

Ордена Трудового Крас
ного Знамени удостоены на
чальник цеха типографии 
издательства «Уральский ра
бочий» Елизавета Петровна 
Петрова и печатница произ
водственного объединения 
«Полиграфист» Татьяна Гри
горьевна Хомутова.

по полюса

Орденом Трудовой Славы 
третьей степени награжде
на наборщица типографии 
издательства «Уральский ра
бочий» Александра Влади
мировна Усатова.

Медалью «За трудовую 
доблесть» отмечен труд сте
реотипера этой же типогра
фии Александра Гаврилови
ча Ботникова.
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УЛУЧШАЮТСЯ ЖИ
ЛИЩНЫЕ УСЛОВИЯ 
СВЕРДЛОВЧАН • МУЗЫ
КА — КАЖДЫЙ ДЕНЬ 
• СЛУЧАЙ В ТРАМВАЕ 
• «НЕ ВСЕ ТАК ПРОСТО 
ОБЪЯСНЯЕТСЯ» О МО
ЛОДОСТЬ, ЗАДОР, ЭН
ТУЗИАЗМ

В НАШЕ время кажется 
странным, что некоторые 
молодые люди, нередко 

комсомольцы, венчаются в
церкви. В понятии
них людей 
прошлого», -

ЭТО
современ- 

пережиток
пишет в редак-

цию группа девушек, работаю
щих в одном из отделений ми
лиции Свердловска. И тут же 
авторы письма оговариваются: 
«Однано в нашем городе еже
месячно регистрируется свыше 
тысячи браков. В некоторых 
же районных загсах нет ника
ких условий для проведения 
этой торжественной церемонии, 
а жениху и невесте хочется, 
чтобы день бракосочетания за
помнился навсегда, поэтому 
процесс венчания в церкви ма
жется кое-кому заманчивее, 
интереснее».

Этой же мысли придержи-

ПИСЬМО
ПОДСКАЗАЛО ТЕМУ ЖЕЛАНИЕ
ТОРЖЕСТВЕННОСТИ

водить здесь торжественную 
регистрацию брака, как, на
пример, это делается в Се
рове.

«В серовском Дворце культу
ры металлургов часто звучит 
свадебный марш Мендельсо
на, — пишет нам Вера Кон
стантиновна Засыпкина, рефе
рент общества • «Знание». — 
Проводить обряд бракосочета

'ЧИТАТЕЛЬ...
...РАССКАЗЫВАЕТ

ТАНЯ
И «МЕЛОДИЯ»

г По роду своей профессии она 
слушает музыку каждый день. 
И хорошо знает все новинки. 

u Сейчас работает в магазине 
П «Мелодия» и уверена, что на

шла свое призвание. А начина- 
| ла она не в торговле.
j После окончания школы из 

всех предприятий Камышлова 
Таня Павлова выбрала швей- 

* ную фабрику. Но очень скоро 
почувствовала, что это — не 

•i для нее.
За прилавком же девушка 

постоянно чувствует себя нуж- 
р ной. Недавно, например, без 
J помощи заведующей она уст

ранила назревающий конф- 
1 ликт. Покупатель принес об

ратно в магазин недавно куп
ленный магнитофон, который 

’ уже сломался. Павлова посо- 
Ч ветовала обратиться в гаран

тийную мастерскую. А когда и 
; это не помогло, отправила брак 
; на завод.

А старички? Это народ осо
бый, который не любит каж
дый день у прилавка толкать
ся. Поэтому они оставляют у 
продавца конвертик с письмен- 

Л ной заявкой. Отправляясь на 
: областную базу за товаром, 
• Таня никогда не забудет об 
- этих конвертиках.
J В этом году у магазина по- 
i вышенные обязательства. Мо

лодежный коллектив, которым 
- руководит Е. Я. Морозовская, 
4 обещает выНолнить годовой 
Я план к 7 ноября, а до 1 янва- 
Я ря продать товаров на 25 ты- 
fl сяч рублей сверх плана.
I — Выполним. — заверяет 

Таня Павлова. — ведь мы и 
■ сейчас почти ежемесячно реа

лизуем изделий на 3 тысячи 
рублей сверх плана.

В этом году Таня избрана 
депутатом городского Совета I города Камышлова. И награж
дена значком «Победитель соц
соревнования 1975 года».

х Т. СЫСОЕВА. 
Камышлов.

I ...ПРОСИТ 
помочь

I
KAK ЖЕ БЫТЬ?

Мы живем по улице Крас
ных борцов в доме № 19. У 

|нас коридорная система. Это 
значит, что на 10 семей — 1 
общий туалет и не 18 семей— 
одна кухня, где мы и готовим, 
и стираем белье. При стирке 

|воду сливаем в раковину тут 
же в кухне, т. к. носить вед
ра в туалет тяжело. И вот на 
нашу беду эта раковина за- I серилась. Мы обратились в 
жилконтору № 4 с просьбой 
устранить засор раковины. На
шу заявку записали и пообе
щали прислать слесаря. Од- 

|нако его мы не дождались. В 
течение месяца постоянно де
лали заявки, а слесаря все не 
было. Наконец обратились к 
начальнику жилконторы, кото- 

|рый пообещал помочь нам.
А когда мы напомнили ему 
об этом, он почему-то отве
тил, что у нас в доме живут

одни пьяницы и обслуживать 
нас они не станут. Кроме того, 
в нашем доме крыша протека
ет. Однако жилконторе до 
этого нет дела.

Нам кажется, что именно та
кие дома должны обслужи
ваться в первую очередь: они 
же неблагоустроенные. А ведь 
в нашем доме живет много 
детей.

Очень просим помочь нам. 
До сих пор нет никаких из
менений.

Жильцы дома № 19.
Свердловск.

...ВОЗМУЩАЕТСЯ
ИСПОРЧЕННОЕ
НАСТРОЕНИЕ

Хочу рассказать нам о слу
чае, который произошел со 
мной недавно.

12 июля во второй поло
вине дня мне нужно было 
попасть на Эльмаш, и я села 
в трамвай 146, следовав
ший по 17 маршруту.

Кассы в вагоне были за
биты бумагой. Это означа
ло, что нужно покупать або
нементы, Случилось так, что 
в моем кошельке оказалось 
10 копеек медью и крупная 
купюра. Я решила попробо
вать купить абонемент у во
дителя. Она спокойно взяла 
у меня 3 копейки и бросила 
в коробочку, где уже лежало 
несколько медяков. Я стала 
ждать абонемента, но води
тель вдруг стала требовать с 
меня серебряные деньги или 
рубль. Я попыталась объяс
нить ей создавшуюся ситуа
цию. Однако в ответ она 
грубо заметила: «А я про
даю абонементы только на 
«серебро». «Верните тогда 
мне деньги, и я куплю або
немент у пассажиров», — 
попыталась возразить я. И 
тут началось... Водитель за
кричала, что я хочу проехать 
зайцем, что ей не выгодно 
(!), если я куплю абонемент 
у пассажиров, не для того 
она меня посадила в вагон... 
Короче говоря, дело кончи
лось тем, что денег она мне не 
вернула, абонемента — то- 
же. Затем она объявила, что 
«выход будет ^только через 
переднюю дверь с предъяв
лением билетов», хотя до 
этого водитель ни у кого не 
проверяла их. Когда у завода 
имени Ворошилова я стала 
выходить, послышались гру
бость и унижения в мой ад
рес, и это на глазах у всех 
пассажиров.

Естественно, настроение у 
меня было испорчено. А впе
реди был еще весь»рабочий 
день. Мне было так обидно, 
что невольно возникал воп
рос: «Из-за чего? По како
му праву?» В начале пись
ма я уже говорила, что в 
баночке водителя уже лежа
ло несколько медных мо

нет. Неужели их владель
цам тоже пришлось пройти 
через такие же оскорбления 
и унижения, что и мне?

В. Н. КОРЗУХИНА, 
инженер ТМЗ.

...НЕДОУМЕВАЕТ
сколько

ЕЩЕ ЖДАТЬ?
В Нижнем Тагиле есть ули

ца Черноморская. Раньше на 
ней был расположен продук
товый магазин № 40. И это 
было очень удобно, посколь
ку в данном районе сосредо
точено много промышленных 
предприятий и учреждений.

И вот год назад кому-то 
пришла идея переоборудовать 
его для продажи вина... Те
перь здесь бойко идет тор
говля. Не хочется говорить о 
сценах, которые наблюдают у 
магазина всякий раз дети, иду
щие этой дорогой в школу и 
детский сад. Частенько быва
ет стыдно перед детьми за 
взрослых людей, которые не 
стесняются распивать спирт
ные напитки на территории са
диков, яслей, школ. А магазин 
торгует без выходных...

Мы, жители этого района, 
хотим, чтобы скорее прекрати
лись эти безобразия. Выход 
видим только один: закрыть 
магазин. Мы не раз уже обра
щались с подобной просьбой 
в разные организации. Но, увы, 
ее оставляют без внимания.

Б. НАСЕДКИН.
Нижний Тагил.

«ЭХО». БЮРО 
ДЕЙСТВЕННОСТИ

«ПОД СТУК 
КОЛЕС»

Так назывался материал, 
опубликованный 15 июня 
1977 года в газете «На сме
ну!».

В нем говорилось о спеку
ляции группы проводников 
Свердловской железной доро
ги.

Редакция получила ответ:
«Материал был проработан 

на общем собрании. Товарищи 
осудили поведение проводни
ков: сестер Федоровых. В. Г. 
Захаровой. П. И. Фоменко, 
А. П. Костроминой. Они пере
ведены на работу, не связанную 
с обслуживанием пассажиров. 
Проводники вагонов Т. Ста
родубцева, В. Жуйкова и ме
ханик-бригадир поезда H. С. 
Стародубцев осуждены народ
ным судом.

Н. В. ГРЕЧИШКИН, 
начальник Свердловского 

резерва проводников».

счастье, если натолкнетесь 
на человека, которому доро
га туда знакома. Он охотно 
объяснит: с улицы 8 Мар
та надо свернуть под тем
ную арку, и вы окажетесь в 
маленьком дворике, • наира-
во гаражи, налево

вается и читатель из Качка- подъезды жилого дома, надо
нара Н. Толстов, объясняя 
причину поведения молодо
женов, чуждого нашему, об
ществу. решивших последо
вать примеру своих бабушек 
и дедушек.

Конечно, не все так прос
то объясняется, как думают 
авторы этих писем. Но они 
абсолютно правы в том, что 
мало приятных воспомина
ний остается у молодоженов, 
вынужденных регистрировать 
брак в загсах, где нет эле
ментарных условий. За при
мерами далеко ходит! не на
до. Возьмем хотя бы загс 
Ленинского района Свердлов
ска, расположенный в самом 
центре города.

Вы ошибаетесь, если ду
маете, что отыскать его не 
представляет никакого тру
да. Даже зная адрес, без по
мощи прохожих, милиционе
ров, киоскерш вам не обой
тись. Да и те зачастую раз
водят руками: все учрежде
ния в округе знаем, а вот

зайти в самый крайний 
подъезд и по кривым, не
крашеным ступенькам под
няться на второй этаж. Нет, 
нет, не надо открывать дверь 
по левую сторону лестнич-

лодых расписывают там. 
Обидно, что в миллионном 
городе, областное центре — 
нет красивого современного 
Дворца бракосочетаний, хотя 
такие есть, скажем, и в Ниж
нем Тагиле, и в Первоураль
ске.

В загс вошла молодая па
ра — Зоя Бугаева и Анато
лий Горшков. Они подавали 
заявление на торжественную 
регистрацию брака.

— Обстановка нам здесь,

положении находится моло-
ния здесь стало доброй тради
цией. ...Молодые ----- —.....

загс извините.. Ваше

ной площадки там конст-
рукторское бюро. Дверь с 
правой стороны ведет в 
загс. На ней следовало бы 
прикрепить дорожный знак 
«Движение в два ряда за
прещено!» Коридор столь 
узок,' что молодоженам под
руку не пройти. Им 
гостям рекомендуется 
гаться друг за другом.

— Мне самой 
жаль молодых, —- 
заведующая загсом 
Ивановна Доценко.

до

конечно, не 
сказала Зоя,

нравится. — 
— но Лидия

Ивановна так торжественно
и трогательно совершает ри-

и их 
дви-

слез
говорит 

Лидия 
- В на-

шем районе расположены че
тыре вуза, несколько техни
кумов, училищ. Много сту
дентов и молодежи, а значит, 
и свадеб много, а помещение 
загса одно из худших в 'горо
де. Иногда удается догово
риться с работниками Ок
тябрьского загса, и моих мо-

туал бракосочетания, поэто
му мы и пришли сюда.

По ступенькам загса Же
лезнодорожного .района спус
кались юноша и девушка, 
только что ставшие мужем 
и женой. Растроганные ро
дители встречали своих де
тей... на улице. Первые 
поздравления и бокал шам
панского молодоженам при
шлось принять под любопыт
ными взглядами прохожих. 
В этом загсе, как впрочем и 
в загсах Чкаловского и Верх- 
Исетского районов, нет бан
кетного зала, специального 
помещения, где молодые мог
ли бы подождать своей оче
реди на регистрацию.

В сравнительно лучшем

дежь Кировского района. 
Загс здесь расположен в 
современном, красивом, не-
давно построенном 
Только и тут не 
без «но». Перед

здании, 
обошлось 

началом
строительства было сплани
ровано выделить под все по
мещения загса сто квадрат
ных метров. Такая площадь, 
считает заведующая Лидия 
Алексеевна Власова, была 
минимальной, но и ее уреза* 
ли. И получилось’: пить шам
панское молодым приходит
ся в буфете, а ждать очере
ди на регистрацию на улице.

Когда же будет в Сверд
ловске Дворец бракосочета
ний?

— На ближайшие годы воз
ведение его не запланирова
но и вообще о каких-то сро
ках пока говорить не могу,— 
ответила заведующая город
ским загсом Анна Ивановна
Фабрицкая. Вот загсы в
Ленинском, Чкаловском, Же
лезнодорожном районах бу
дут построены через полто
ра-два года.

В городе 60 Дворцов и 
Домов культуры, прекрасный 
Дворец молодежи. И часто, 
особенно в будние дни, их 
огромные залы пустуют. 
Вполне возможно раз в не
делю по договоренности про-

-jSs .s
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ПИСЬМО ПОЗВАЛО
В ДОРОГУ

К- ТО из нас не слышал 
о таких прославленных 
стройках, как Днепро-

гэс и
БАМ...

Магнитка, КамАЗ и 
Их разделяет время,

разные поколения - людей воз-
водили эти важные объекты.
Но неизменен смысл слов: 
комсомольская ударная строй
ка! Кажется, что это непре
менно молодость, задор, эн
тузиазм, романтика... Ведь не-
даром так любим 
жем, нестареющие

мы, ска- 
стихи и

песни о Магнитке. И как же 
бывает обидно, когда прихо
дится читать такие письма.

«Несколько лет назад я счи
тал себя очень счастливым: 
приехал в Качканар на комсо
мольско-молодежную стройку. 
Казалось, что теперь начнется 
эта необыкновенная жизнь, ко
торой будут завидовать и наши 
потомки.

Работа трудная, интересная.

РОМАНТИКА
Но я не считаю себя счастли
вым. Ведь в красивом новом 
здании общежития, которое 
должно было стать домом для 
меня и многих других молодых 
парней и девчат — скука, суе
та, неустроенность. Тан и хо-

жильцов общежития № 4 
смог припомнить, когда

не 
же

чется 
ной».

обойти этот дом сторо-

Это строчки из письма Са-

были у них в последний раз 
члены комитета комсомола. А 
заглянуть стоит... Здесь живут 
рабочие городских предприя
тий: СМУ «Уралдомнаремонт»

ши Б. из Качканара.
и ремонтно

Пона- управления
чалу я отнеслась к,ним скеп
тически, ведь бывают просто 
неподготовленные к неизбеж-

монт». И, к

- строительного
«Уралчерметре- 

сожалению, у них
свое представление о свобод-
ном времени. Ос обенно

ным 
ки.

И 
Здесь 
всех, 
ку. И

трудностям люди-ныти-

вот еду на комбинат.

митете 
как это 
ехавших 
ше, чем 
иться в

радушно i 
кто прибывает 

прежде всего
комсомола, 

ни странно.

встречают 
на строй- 

I — в ко- 
. Только, 

о при
забывают здесь рань- 
они успевают устро- 

общежитие. Никто из

«празднично» в дни зарплаты. 
Частенько жильцы не ограни
чиваются застольем и песня
ми, а выясняют отношения с 
помощью кулаков.

Входя в любой хороший 
дом, мы непременно тепло 
думаем о хозяевах, А в об
щежитии их нет. Красивое, 
современное здание кажется 
удивительно сиротливым и не
ухоженным изнутри: на окнах

фанфар входят 
украшенный зал. 
сят цветы, их 
почетные гости

под звуки 
в празднично 
Им преподно- 
приветствуют 
— заслужен-

ные люди города, представите
ли общественности, работники 
загса. Сколько теплых слов 
говорится в адрес молодоже
нов! Вс, продумано организа
торами ритуала бракосочета
ния. После торжественной час
ти ведущий предлагает пос
мотреть демонстрацию моделей 
одежды, послушать советы 
врача, кулинара. Молодожены 
и их родители очень бывают 
довольны. Вот красноречивая 
цифра: из всех, вступивших в 
брак в прошлом году, 80 про
центов сочетались в торжест
венной обстановие».

«И все же, — высказыва
ет свое недоумение В. К. За-
сыпкина, у нас есть еще
случаи венчания среди неве
рующих. Что заставляет юно
шей и девушек делать это?»

Совершение религиозного 
обряда — это ведь не толь
ко стремление к торжествен
ности, но и сделка с со
вестью, оправдать которую 
нельзя ничем.

Можно, конечно, обвинить 
в этом только самих моло
дых. Ну, а загсы? В их пла
чевном состоянии мы только 
что убедились. И, значит, 
нужны хорошие загсы, что
бы в них была та самая тор
жественность. которую не
которые молодые ищут в 
церкви.

Л. ЕРМАКОВА.

К о мео молка Наташа Фе 
Зотова пришла в сверд
ловский магазин «Полити 
ческая книга», что распо 
Ложен на площади 190 
года, после окончания шко 
лы. Прошло три года. Те
перь Наташа — одна из 
лучших работниц этого 
коллектива. По итогам со
циалистического соревно
вания, которые подводи
лись в конце II квартала, 
она заняла I место.

Ее подруга Ирина Рыб- 
лова работает старшим 
продавцом. Она победитель 
социалистического соревно- 
вания за I квартал этого 
года.

И в отделе плакатов, где 
грудятся девушки, вас 
всегда встретят приветли
во.

НА СИИМКЕ: продавцы 
Наталья Федотова и Ири
на Рыблова.

И БЫТ
нет штор, зато есть сломан
ные двери, кое-где осыпалась 
штукатурка... Администрация 
общежития ссылается на не« 
радивых жильцов, а жильцы — 
на администрацию.

— Свободное время прово
жу вне общежития, — сказал 
мне инженер-конструктор Сер
гей Баклыков, — здесь же про
сто невозможно! А рабочий 
второго участка РСУ «Урал- 
черметремонт» Владимир Сус
лов рассказал, с каким тру
дом приходится выпрашивать 
у администрации одеяла и

чем отдыхать. Но не долж
ны же все страдать из-за не
скольких человек,

Все же стоит культбытсове- 
ту подумать, каким же дол
жен быть ваш дом — обще
житие № 4?

Может быть, таким, как об
щежитие доме напротив,

стулья.
Во многих комнатах нет са

мых необходимых для жизни
вещей. Возможно, что Неко-
торые ребята, так же, как ра
бочий «Уралдомнаремонта» 
Ю. Кузнецов, портят мебель, 
двери, мешают своим товари-

где жизнь совсем другая. Со
седки ходят в походы, зани
маются спортом. Здесь чув
ствуются девичьи руки: чисто, 
уютно. Из-за дверей приглу
шенно доносится музыка, не
громкая, чтобы не мешать со
седям. Кто занимается, кто 
смотрит телевизор, кто приби
рает свое жилище. Значит, 
есть в городе и хорошие об
щежития.

Выходит, все зависит от са
мих ребят. Ведь они приеха
ли строить не только новые 
предприятия, но и новую 
жизнь.

Качканар.
M. ТУРУЕВА.

В РЕДАКЦИЮ «На смену!» продолжает приходить 
большое количество писем с откликами на проект 
новой Конституции нашей страны. Немалая их 

часть посвящена впервые включенному в него пункту, га
рантирующему гражданам СССР право на жилище. Чи
татели просят прокомментировать это право и рас
сказать о перспективах жилищного строительства в 
Свердловской области.

С этими вопросами мы обратились к заместителю за
ведующего отделом облисполкома по делам строительст
ва и архитектуры Виталию Владимировичу ШАВШУ- 
КОВУ.

За строкой 
проекта 
Конституции 
СССР

для выступлений в печати и 
даже в кинематографе. Суть 
его в следующем: не приведет 
ли массовый выпуск с конвейе
ра деталей сборного домо
строения к появлению у нас 
десятков городов-близнецов, 
скрывших свое первоначаль
ное лицо за скоплением уны
лых примитивно-одинаковых 
бетонных иоробок?

— Я не думаю, что нашим 
уральским городам грозит 
столь мрачная перспектива.

тельности. Но это было «дет
ство» домостроения. А сей
час оно находится на неизме
римо более высокой ступени 
своего развития. В этом 
убеждает опыт Москвы, Ле
нинграда, Прибалтики, Бе
лоруссии. Время скучного 
однообразия кончилось. Те
перь каждый микрорайон, 
каждый комплекс имеет ка-

В ИТАЛИИ Владимирович, 
наша область — одна из
самых густонаселен-

ны» в стране. Крупней
ший на Урале промышленный 
и культурный центр — Сверд- 
ловен — насчитывает более 
миллиона жителей. Высокими 
темпами растет население дру
гих больших городов Средне- 
уралья — Нижнего Тагила. Ка- 
менска-Уральского, Первоураль
ска. Возможно ли в относи
тельно короткий срок обеспе
чить хорошим и благоустроен-
ным жильем 
облэс*м”

жителя

— Задача эта, вне всяко
го сомнения, сложная, но 
вполне выполнимая. При 
том невиданном размахе, ко
торого достигло сейчас жи
лищное строительство, мы 
вправе надеяться на успех 
уже в ближайшее десятиле
тие. Судите сами; за про-
шедшую 
строители

пятилетку наши

лам около 
квадратных

передали новосе-
8,8 миллиона 

метров жилой
площади За нынешнее же 
пятилетие нами будет сдано 
жилья 10 миллионов квад
ратных -метров. И при этом 
ведется большая работа по 
улучшению качества строи
тельства

морем серых убогих доми
шек. В особенно страшном 
положении находились рабо
чие районы. И еще об одном 
факте стоит упомянуть: ведь 
из шестидесятилетней исто
рии нашего государства двад
цать (!) пришлось на разру
шительные войны и восста
новление хозяйства. И если 
в гражданскую войну наши 
места сами были полями 
битвы, то в Великую Оте
чественную они являли со
бой «опорный край держа
вы». Вся промышленность 
работала на победу, а затем 
на восстановление разру
шенной экономики. Понятно, 
что о широком жилищном 
строительстве в те годы ду
мать не приводилось. Одна
ко за довольно короткое 
время нам удалось покончить 
с основной мамой неприспо
собленного жиАя. Только за 
годы девятой пятилетки в 
Свердловске было снесено 
1400 бараков, а это значит, 
что многие тысячи семей 
справили новоселье в совре-
менных 
квартирах.

комфортабельных 
И вот теперь

— все же нужно отмети tb. 
что пока жилищная проблема 
остается • одной из самых глав
ных. Многие люди еще живут 
в бараках, подвалах, в домах
там называемтге 
фонда». , «аварийного

Екатеринбург 
родом дворцов.

не был го- 
С птичьего

планом на нынешний 1977 
год предусмотрено оконча
тельно ликвидировать барач
ный и подвальный фонд.

— Какие же квартиры полу
чат новоселы в десятой пяти
летке? Отличаются ли они чем- 
нибудь от уже известных се
рий?

полета в те времена он, на
верное, казался бескрайним

— За последние годы 
сильно выросли духовные и

ДОМ, В КОТОРОМ МЫ ЖИВЕМ
ИНТЕРВЬЮ ПО ПРОСЬБЕ ЧИТАТЕЛЕЙ
материальные потребности 
советских людей. Повыси
лись и требования к жили
щу. В условиях высоко раз
витой системы массового ин
дустриального строительства 
сейчас принята линия на по
вышение комфортности квар
тир. Суть ее в том, что 
полезная площадь кварти
ры повышается преимуще
ственно не за счет обще
го увеличения ее жилой 
площади, а за счет широкого 
и разнообразного примене
ния подсобных помещений, 
встроенной мебели, строи
тельства просторных балко
нов и лоджий. В скором вре-

лями. улучшилась звукоизо
ляция домов. Широкое при
менение найдут и новые 
красивые отделочные мате
риалы, к выпуску которых 
приступает наша промышлен
ность. Словом, квартиры
семидесятых 
ненный шаг 
нению с их 
ратьями.

— Есть ли

годов — несом- 
вперед по срав- 
прошлыми соб-

какая-нибудь об-
щая формула заселяемости 
квартир?

— Да, такая формула 
есть. В принципе ее можно 
свести к следующему зако
ну: число членов семьи,

мени средняя
щадь квартиры
лять 34—36
метров. Это на 
ратных метра

жилая пло- 
будет состав- 

квадратных 
два-три квад- 
больше пло

проживающей 
равно или на 
вышает число 
Эта формула 
современном

в квартире, 
единицу пре
комнат в ней.
соответствует 
достижениям

Многих просто пугает гигант
ское количество вроде бы 
однообразных «серых» пане
лей, выпускаемых домо
строительными комбинатами. 
А тем не менее, только мас
совое производство сборных 
железобетонных деталей на 
индустриальной основе по
зволяет в корне решать жи
лищную проблему в преде

кое-то свое неповторимое 
лицо. И достигается это вов
се не тем, что одни здания 
«лепят» в стиле «барокко», 
а другое складывают в стиле 
«готики». Нет, элементы 
конструкции одни и те же,, 
а дома получаются разные, 
непохожие. Непонятно? Вам
Приходилось когда-нибудь

лах больших регионов.
Именно эта система позволи
ла нашей стране добиться 
столь потрясающих успехов 
в строительстве жилья за 
ничтожно короткий срок. В 
Свердловской области, на
пример, ежегодно сдается в 
эксплуатацию 2 миллиона 
квадратных метров, жилья.
Ни ультрасовременный

щади тех квартир, что стро
ятся сейчас. Много претен
зий предъявлялось архитек
торам - планировщикам по 
поводу тесных кухонь и уз
ких прихожих. Все эти тре
бования учтены в новых 
проектах.

Появились и новые конст
руктивные решения — мень
ше стало швов между пане-

нашей строительной индуст
рии. Кстати, начиная с 1985 
года дома у нас в области 
будут заселяться по форму
ле, обратной только что при
веденной. Число комнат в 
квартире будет на единицу 
больше числа членов семьи, 
живущей в ней.

— Виталий Владимирович, я 
хотел бы задать вам вопрос, 
уже не раз служивший темой

«сталь-стекло-бетон», ни 
древний «обжиговый кир
пич» не могут сравняться с 
ней в скорости, надежности, 
экономичности, а главное — 
в массовости строительства.

Теперь по поводу «уны
лых одинаковых коробок». 
Да, было время, когда мы 
буквально «штамповали» до
ма, не очень-то сильно забо
тясь об их внешней вырази-

играть в детские кубики? 
Вспомните, самым интерес
ным было то, что из одного 
и того же набора можно бы
ло создать бесчисленное 
множество разных построек. 
Так и в жилищном строи
тельстве. Архитекторы полу
чили в свои руки «блок-сек
цию» — маленькую ячейку 
большого дома — «кубик». 
С помощью таких ячеек 
можно возводить дома лю
бой протяженности и кон-
фигурации, располагать их
уступами, более пластично 
решить застройку жилых 
групп. С появлением блок- 
секций контуры домов стали 
более мягкими, в их очерта
нии появились элементы 
плавных линий. Это позволя- 

тт теснее связывать искус
ственное создание сооруже
ния с рельефом местности.

A наш уральский рельеф 
живописен как никакой дру
гой. Представляете, какие бы 
неповторимые по красоте ар
хитектурные ансамбли мож
но было бы создать уме
лой застройкой. Сейчас раз
рабатываются проекты по 
возведению таких комплек
сов в Свердловске, Качкана
ре, Серове, Краснотурьинске, 
Первоуральске и других го
родах области. Вот вам и раз
нообразие! Добавьте к это
му многочисленные облицо
вочные материалы — от ке
рамической плитки до но
вейших влагостойких кра
сок, и вы получите ясную 
картину нынешнего разви
тия домостроения.

— Да, картина получилась 
впечатляющая. Но скажите, Ви
талий Владимирович, долго ли 
нам придется любоваться ею? 
Я имею в виду старение домов. 
Но старение не физическое — 
его легко устранить, благо су
ществуют напремонты — а так 
сказать, «моральное». Как сде
лать так, чтобы и через много 
лет дом оставался комфорта
бельным, уютным, отвечающим 
большинству норм и требова
ний дня. Как сделать сегод
няшнюю архитектуру архитек
турой завтрашнего. Вот, ска
жем, многие административные 
здания строятся с прицелом 
на будущее, с использованием 
всех последних новинок пере
довой технологии. Но это понят
но. они своего рода «уникумы». 
Возьмите огромный комплекс 
Уральского политехнического 
института, гостиницы «Исеть» 
или «Большой Урал». Их про
цесс «морального старения» 
сильно замедлен. С жилыми же 
домами такого, не происходит. 
И вот уже дом годоз пятидеся
тых кажется чумазым зама
рашкой рядом с выросшим око
ло него шестнадцатиэтажным 
«великаном» последней модели. 
И люди, живущие в этом «ста
ричке». все чаще подумывают о 
переезде в новое, более благо
устроенное жилище. Выходит, 
замкнутый круг?

— Вопрос «морального 
старения» зданий действи
тельно стоит очень остро. 
В самом деле, как бывает 
досадно, когда дома, на по

стройку .которых 20 лет I 
назад было истрачено столь- I 
ко сил и средств, сейчас 1 
уже безнадежно отстали от в 
бытовых норм нашего вре- I 
меня. Что с ними делать— I 
сносить? Но легко снести I 
старый купеческий особняк. _ 
Это все равно окупится I 
строительством новых ком- I 
фортабельных жилищ. А как I 
быть с многоквартирным I 
домом с многочисленными _ 
коммуникациями да еще I 
стоящим среди таких жЬ I 
собратьев! Выход один — I 
модернизировать, насколько I 
это возможно. Свердловчане, I 
живущие на улицах Декаб- а 
ристов, Белинского, Луна- I 
чарского и других, могут рас- I 
сказать, какое это сложное и I 
кропотливое дело. Конечно. I 
одной лишь модернизацией " 
ограничиваться нельзя. Это, И 
если хотите, первый вынуж- | 
денный этап. А затем, без I 
условно, встает вопрос о ne- I 
реселении людей в новые I 
дома.

Но вообще, я думаю, про- I 
цесс «морального старения» I 
жилых домов неизбежен. И | 
в какой-то мере он отража- _ 
ет быстрый прогресс нашей I 
строительной индустрии, ее I 
постоянную устремленность I 
в будущее. Конечно, оболь 5 
щаться этим не стоит. Пото- » 
му-то мы- — архитекторы. 1 
проектировщики, строители*! 
стремимся сейчас учитывать I 
все тенденции современного I 
градостроительства.

Имеющиеся у нас данные I 
позволяют сказать, что уже Я 
к концу XX века подавляю i 
щее большинство советских 3 
людей, в том числе, конеч- | 
но, живущих и в нашей об- I 
ласти, будут иметь совре- I 
менное удобное, гарантиро- " 
ванное Конституцией жилье. |

Беседу вел I 
А. БАРАНОВ. I
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• ТРУДОВЫЕ БУДНИ

СОЦИАЛИСТИЧЕС К О И

КУБЫ • РАСТЕТ ДЕФИ

ЦИТ ПЛАТЕЖНОГО БА-

ЛАНСА США. • ЧЕМУ

УЛЫБАЛСЯ «ОТКОПАН-

НЫЙ» КИТАЕЦ?

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

«АРИГУАНАБО» НАБИРАЕТ СИЛУ
Огненно-медный шар тро

пического солнца медленно 
выползал из-за горизонта, 
когда мы подъезжали к ме
стечку Калво-дероса, что в 
тридцати километрах от Га
ваны. Посредине живописно» 
долины, словно на параде, 
выстроились строгие прямо
угольники фабричных по
строек. Это и есть самый 
крупный на Кубе текстиль
ный комбинат полного цик
ла «Аригуанабо».

По его «двору» мы шли с 
заместителем директора по 
капитальному строительству 
Умберто Гонсалесом. Боль
ше половины жизни отдал 
он предприятию. Начал про
стым рабочим, затем выбил
ся в мастера, а после нацио
нализации ему поручили 
сложную и ответственную ра
боту — полную реконструк
цию комбината.

Фабрика была основана 
еще до революции. Много 
человеческих жизней взяла 
она с тех пор, а еще больше 
людей сделала калеками. 
Гонсалес может засвиде
тельствовать, что на ней от
сутствовали элементарные 
условия техники безопасно
сти, ведь ее владельцы ду- 
малн в первую очередь о

том, как потуже набить свои 
кошельки.

— Революция положила 
конец безраздельному гос
подству американских моно
полий в моей стране, — го
ворит он. — Выла нацио
нализирована и наша фабри-
ка. Это было трудное
ми не хватало

; вре- 
опыта,

зцаний, квалифицирован
ных кадров. Оборудование 
использовалось старое, изно
шенное, и сам по себе встал 
вопрос о реконструкции фаб
рики. Но и в этом деле мы 
не имели никакого опыта. И 
вот тогда люди на практике 
убедились, что такое проле
тарский интернационализм, 
что такое бескорыстная по
мощь. Проект реконструк
ции, рассчитанный на ряд 
лет, взялись подготовить для 
нас ленинградцы. Советский 
Союз поставил нам самые 
современные в мире ткацкие 
станки. Из других социали
стических стран также посту
пили новая техника, сырье.

Устанавливать и налажи
вать оборудование и станки, 
а также обучать работе на 
них кубинских рабочих нам 
помогали специалисты из 
Москвы, Ленинграда, Ивано
ва, Пензы, Калинина, Таш
кента и многих других горо-

«Право человека № 1 — право на труд!» — гласит лозунг 
демонстрантов — тружеников предприятия концерна «Маннес- 
ман», борющихся за сохранение своих рабочих мест.

Экономика ФРГ по-прежнему переживает значительные 
трудности. В стране сокращаются темпы производства, растет 
инфляция, не снижается уровень безработицы. 

Фотохроника ТАСС.

дов. Большая группа совет- не снизили темпов производ- 
ских друзей продолжает ства, но и перевыполнили 
трудиться на комбинате и в плановое задание.
настоящее время.

Мыв одном из цехов ком
бината. Нескончаемые пото
ки ткани, ровные ряды но
вейших станков.

Умберто рассказывает о 
том, что на комбинате тру
дятся несколько рабочих, 
удостоенных высщей награ-

Вот, посмотрите, С
гордостью говорит Умбер
то,—какой стала наша фаб
рика. Благодаря этим маши
нам резко возросла произ
водительность труда. В 
1970 году у нас было 924 
станка, на которых за день 
вырабатывалось чуть более
78 тысяч метров
Сейчас же на 594 
мы даем почти

ткани, 
станках

99 тысяч
метров ткани — притом луч
шего качества. Года через 
три после полной, реконст
рукции комбината мы смо
жем изготовлять ежегодно 
уже 60 миллионов метров. 
Сейчас советские специали
сты оказывают нам огром
ную помощь в том( чтобы 
процесс реконструкции не 
отразился на производствен
ном ритме комбината. Ос
новные работы по установке 
нового оборудования и стан
ков производятся по воскре
сеньям или даже в ночное 
время. В результате в пер
вом полугодии мы не только

Кд ИР уже забыл о скан- IJ' ' дальном исчезновении 
миллиардера Голя Петти, как 
вдруг газетчики напали на его 
след. Загадочного техасца ви
дели на внаменитой яхте «Ве
селый мормон». Выяснилось, 
что самый богатый человек 
на земле развлекался в обще
стве Риты Дарлинг. Той самой
кинозвезды, слепок 
которой хранится i 
гольмском музее 
мер и весов.

Экипаж рыбачьего

бюста 
в сток- 
эталонор

парусни-
ка, унесенного отливом от бе
регов Австралии, с немым 
восхищением следил за лени
вым полетом красавицы-ях
ты. На палубе, лежа в шезлон
гах и позабыв обо всем на 
свете, Голь и Рита с увлечени-
ем читали последнюю 
ку с фондовой биржи 
Йорка.

Вдруг вода забурлила.

свод- 
Нью-

По-
явилась глубокая воронка и с 
плотоядным свистом прогло
тила яхту. Рыбаки не успели
прийти 
как нд 
шейся 
пловец

в себя от изумления, 
моментально успокоив- 
поверхности появился 
в акваланге. Он на ми-

нуту снял маску, и рыбаки 
увидели китайца.

Китаец тут же нырнул в пу
чину, а на поверхности остал- 
^я спасательный круг. На кру- 

е большими буквами было 
написано: «Советский крейсер 
«Варяг».

Газета «Голливуд ньюс» по
ставила под сомнение утверж
дение рыбаков, что они виде
ли китайца. Однако запись ра
диопереговоров, которые ее-

ды 
Героя

республики звания
Социалистического

Труда. Есть и депутаты На
циональной ассамблеи, 
редовики производства, 
случайно коллектив 
стильщиков выступил

пе
не 

тек- 
ини-

циатором движения передо
виков производства за до
стойную встречу 26 июля — 
Днц национального восста
ния на Кубе и 60-летия Ве
ликой Октябрьской социали
стической революции.

— В честь этих собы
тий, — говорит Умберто, — 
мы обязались выпустить 
сверх годового плана шесть 
миллионов метров ткани. 
Кроме того, коллектив на
шего предприятия сверху
рочно решил изготовить 250 
тысяч метров. Это — наш 
скромный вклад в подготов
ку к празднованию великих 
дат историй двух братских 
народов.

В. СПАССКИИ, 
соб. корр. АПН.

Гавана.

ДЛЯ ЧЕГО

нам только что 
сообщил

I телетайп]

• НЬЮ-ЙОРК. С гневным 
осуждением поддержки Сое
диненными Штатами расист
ского режима в ЮАР выступи
ли участники состоявшейся в 
Чикаго встречи представителей 
различных общественных ор
ганизаций этого города. Режим 
Форстера, подчеркивали выс
тупившие, грубо попирает эле
ментарные права человека в 
ЮАР.

Американские компании уча
ствуют во всевозможных тор
говых сделках с Преторией. 
В настоящее время капитало
вложения США в ЮАР дости
гают 2 миллиардов долларов. 
Участники встречи единоглас
но приняли резолюцию с тре-

бованием немедленно прекра
тить оказание Соединенными 
Штатами помощи расистскому 
режиму ЮАР. ,

® ДЕЛИ. Правительство Ин
дии учредило специальную 
группу для расследования не
законной деятельности индий
ских монополий. В ходе след
ствия установлено, что хозяе
ва семи крупнейших монопо
листических домов, в том чис
ле Бирлы, не выплачивают го
сударству всей суммы налога 
на прибыли, скрывают их под
линные размеры. Об этом зая
вил вчера в верхней палате 
парламента министр финансов 
X. М. Патель. По его словам, 
крупнейший монополист Бир
ла, например, в финан
совом году таил от государст
ва дополнительные доходы на 
сумму в 36 миллионов рупий. 
Министр сообщил, что все 
монополисты, обманывающие 
государство, будут наказаны.

• ВАШИНГТОН. О новом 
серьезном ухудшении позиций 
Соединенных Штатов на миро
вых рынках свидетельствует 
рекордно высокий показатель 
дефицита внешнеторгового ба
ланса, зарегистрированный в 
июне. Как сообщило сегодня 
министерство торговли США, 
он составил 2,8 млрд, долла
ров. В результате общий полу
годовой дефицит поднялся до 
рекордно высокого уровня в 
12,6 млрд, долларов. По мне
нию правительственных эконо
мистов, к концу года дефицит 
может вырасти до 25 млрд.
долларов. Нынешнее 
ние внешнеторгового 
Соединенных Штатов 
как с возросшим на 
центов импортом, так

ухудше- 
баланса
связано
11 про- 
и с со-

крещением на 3 процента экс 
порта страны.

(ТАСС, 28 июля).
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Снимок ВИА — ТАСС.по сто килограммов чайного листа.

ВЬЕТНАМ. С большим подъемом трудятся чаеводы крупнейшей на юге Вьетнама чай
ной плантации Вау кан в провинции Зялай- Конту м. Ежедневно каждый из них собирает

ДОБРЫЙ ДЕНЬ,^^ 
УРАЛЬЦЫ j

ЮБИЛЕЙ

ВСЕ ТАКИ КИТАЙЦЫ
РОЮТ ГЛУБОКИЕ ТОННЕЛИ?

ФЕЛЬЕТОН

— Значит ли это, что они 
могут предъявить нам терри
ториальные претензии?

— Почти наверняка 
сделают, Барбара, но 
главная цель.

— Да, я понимаю, 
Они роют глубокие

они это 
это не

Ноэль. 
тоннели

ла с яхтой страховая компа
ния «Ллойда», развеяла все 
сомнения. Последними слова
ми радиста «Веселого мормо
на» был крик: «Вижу китай
ца!».

На той же неделе странный 
случай был зафиксирован на 
территории студенческого го
родка Кентского университе
та. Был обычный будничный 
день. Полиция разгоняла сту
денческую демонстрацию. Как 
водится в таких случаях, сер
жант Билл Дудл огрел дубин
кой настырного корреспон
дента. Удар пришелся как раз 
по макушке. Билл еще ни разу 
не промахивался. Журналист 
вместе со своими фотокаме
рами ушел под землю. Это-то 
больше всего и изумило на
циональных гвардейцев, кото
рые в это время избивали пер-

ского солдата с красной звез
дой. Проявили пленку, взятую 
из откопанных фотокамер. На 
ней явственно обозначилось 
лицо загадочцр улыбающего
ся китайца.

А в субботу пришел и сдал
ся в руки полицейских мафио
зи Джон «Бэйби» Панталоне— 
специалист по ограблению бо
гатых могил и фамильных 
склепов. Он работал над гроб
ницей Рамзеса XXXIV и уже 
заворачивал мумию в воскрес
ный выпуск «Чикаго Ворд», ко-

Раскрыть загадку Странных 
явлений было поручено спе
циальной комиссии, которая 
стяжала славу расследовани
ем похищения двухсот тонн 
урана. Ее люди столь ретиво 
взялись за работу, что в тече
ние месяца пробурили семь 
миллионов скважин в Европе, 
Америке, Азии и Африке.

Председатель комиссии, ад-
мирал
Квантц, выступил 
онной программе 
стене» и заявил,

отставке Ноэль
в телевизи- 
«Лицом к 

что тайны

вокурсников юридического
факультета. Удар • не был на
столько мощным, чтобы во
гнать человека в планету, как 
гвоздь в доску. Поэтому слу
чаем заинтересовались, а жур
налиста откопали. У Билла Дуд
ла выпала из рук граната со 
слезоточивым газом, когда он 
увидел, что на голове коррес- 

' пондента надета каска совет-

гда пирамида 
упала на бок. 
пались с нее,

зашаталась и
Туристы посы-• 
как земляные

орехи из порванного мешка, и 
в суматохе никто, кроме «Бэй-
би», не заметил, что из ямы, 

ВЫ-вызвавшей катастрофу, 
глянул китаец. НаЯтраю ямы
лежала армейская
лопатка. На ней были вытисне-

НРС больше не существует; 
«Это китайцы, — сказал он.— 
Они роют глубокие тоннели и 
ведут их под все континенты».

— Ноэль, — обратилась к 
нему Барбара Твист, ведущая 
телепрограммы «Лицом к сте
не» и прославившаяся ковар
ными вопросами, — значит ли

саперная • это, что они могут в
НЫ крупные буквы: 
ская военная лопата».

Газеты окрестили 
венных незнакомцев

любой
«Совет-

таинст-
Неопоз-

нанными Роющими Субъекта
ми (НРС). Пентагон срочно по
требовал новых ассигнований 
на вооружение и призвал по
следовать своему примеру 
всех союзников по НАТО.

момент появиться из-под зем
ли в заданной точке планеты?

— Да, Барбара. Но мы это
го даже и не, заметим. Они 
тут же смешаются с жителя
ми китайских кварталов, кото
рые есть почти во всех круп
ных городах мира. Или с 
персоналом китайских ресто
ранов.

потому, что боятся нападения 
с севера,

— Нет, Барбара, они знают, 
что с севера им никто не уг
рожает.

— Зачем же они выкопали 
под Пекином целый подзем
ный город?

— Он им пригодится, когда 
они сами нападут на кого-ни
будь.

— Что же нам делать, Но
эль?

— Рыть глубокие тоннели и 
запасать зерно. Как только ки
тайцы высадят подземные де
санты в Европе или Америке, 
они найдут пустую поверх-
ность : 
землю.

— Но
ветские

мы все уйдем под

зачем же все эти со- 
спасательные круги,

консервы и каски?
— Китайцы хотят, чтобы мы 

поверили в русскую угрозу.
— О! Они уже убедили Бил

ла Дудла и Джона «Бэйби» 
Панталоне...

— И сотни других Барбара.
— Кого же?
— Тех, кто дал 

тагону. \
деньги Пен-

Боб КИНГ. 
(АПН).

Тавде — 40 лет
28 июля 1937 года Прези

диум ВЦИКа издал Указ о 
преобразовании рабочего по
селка Тавда в город област
ного подчинения. Ныне Тав
да — крупный лесопромыш
ленный центр области, в ко
тором проживают тысячи 
жителей. В нем работают 
десятки промышленных пред
приятий. О том, как изме
нился город за 40 лет свое
го существования, наш кор
респондент попросил рас
сказать председателя испол
кома Тавдинского городско
го Совета депутатов трудя
щихся Николая Филиппови
ча Резинских.

— В 1937 году, — сказал 
Николай Филиппович. — 
когда родился город, в нем 
функционировал один лишь 
лесопильный цех. Теперь на 
месте старого маломощного 
цеха вырос комбинат, благо
даря которому современную 
Тарду называют крупнейшим 
центром деревообрабатываю
щей промышленности Сверд
ловской области и Урала, 
Сейчас в городе работают 16 
промышленных предприятий, 
среди них: гидролизный и 
механический заводы, фа
нерный комбинат и другие— 
продукция которых извест
на не только в стране, но и 
в 36 зарубежных странах.

Общий объем валовой про
дукции в 1976 году в городе 
составил 117,7 миллиона 
рублей. Самое крупное пред
приятие города — лесоком
бинат имени В. В. Куйбыше
ва. Он специализируется на 
выпуске деталей стандарт
ных домов, древесной муки, 
древесноволокнистых плит, 
пиломатериалов. Известны 
также мебельные детали, 
фанера, плиты Тавдинского 
ордена Трудового Красного 
Знамени фанерного комби
ната, 15-тонные тормозные 
автоприцепы механического 
завода, продукция тавдин- 
ских гидролизников.

За сорок лет преобразил
ся и культурный облик го
рода. Если раньше в поселке 
функционировала одна боль
ница на 160 мест, то теперь 
их 9. У нас работает музы
кальная и лесотехническая 
школы, 49 дошкольных уч
реждений, 44 средних и 
восьмилетиях школы, не
сколько библиотек.

Сейчас в городе ведется 
современное жилищное и 
гражданское строительство. 
Всюду вырастают типовые 
пятиэтажные дома и обще
ственные здания, Сейчас 
Тавда становится все более 
«каменной». Более 20 про
центов всех домов — из 
камня и кирпича.

Всей стране известно се
ло Герасимовна, располо
женное около Тавды, где со
вершил свой подвиг пионер 
Павлик Морозов. В Тавде и 
Герасимовне свято чтят 
память отважного пионера, 
перед школой в селе стоит 
памятник Павлику Моро
зову.

Отмечая 40-летие своего 
города, тавдинцы полны ре
шимости внести свой вклад 
в досрочное выполнение де
сятой пятилетки.

ФЕСТИВАЛЬ
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РОЩАНИЕ было в 

"Ж аэропорту Кольцово. 
Мы немножко завидовали 
ребятам: для них этот труд
ный полет кончился, они 
свое отработали. Говоря де
ловым языком: выполнили 
задание. Так же, как экипаж 
нашего «ЯКа» — за двена
дцать дней мы здорово к не
му привыкли: к командиру 
самолета Виктору Воронову, 
второму пилоту Саше Кри
вошеину, бортмеханику Алек
сею Кодолову, проводнице 
Тане Федирко. Да, для них 
полет кончился. Это для нас 
начиналась работа — рас
шифровывать скоропись в 
блокнотах обдумывать, го
товить материал в юбилей
ный номер журнала, посвя
щенный 60-летию Советской 

■ власти.
«ЯК-40» пролетел цо 

■ крупным городам Урала. 
! Идея агитполета принадле- 
! жала «Уральскому следопы

ту». Организацию юбилей
ного рейса взяло на себя 
Уральское управление граж
данской авиации — весь по
лет с нами были начальник 
отдела по политико-воспита
тельной работе Юрий Ве
ниаминович Сергеев и ин
структор отдела Игорь Алек
сандрович Чанов. А ан
самбль «Наследники» был 
украшением агитполета.

Никте из нас не знал это
го ансамбля — что за ребят 

I дал Свердловский обком 
; комсомола? Знали, что ан- 
■ самбль Уральского политех- 
' никума, что стал лауреатом 
j городского телевизионного 

конкурса молодых исполни
телей советской песни. Но 

J пели эни, как всякие само- 
I деятельные коллективы 
I только «по приглашению» 

или «nç плану» — в техни
куме, у шефов, в совхозе 
И вдруг... первые гастроли. 
Да еще такие ответствен- 

I ные!

ВОТ ТАКОЙ ЙНСЙИБЛЫ
Художественная самодеятельность ..................

Одиннадцать концертов 
дали ребята в Кургане, Пер
ми, Ижевске, Челябинске. 
Около шести тысяч зрителей 
в общей сложности — и от
зывы самые лучшие.

Очень своеобразное приз
нание сделал «Наследни
кам» курганский шофер 
Владимир Третьяков. Его 
автобус привез самодеятель
ных ” артистов во Дворец 
культуры железнодорожни
ков. Уже заканчивался кон
церт. когда водитель обна
ружил неполадку с колесом. 
Он и двое его товарищей, 
шоферы Виктор Третьяков и 
Володя Федотов (оба в бе
лых' рубашках — на кон
церт пришли!), стали спешно 
менять колесо:

— Ни на одних соревнова
ниях мы не проделывали это 
с такой быстротой! Мы зна
ли, что ребят нельзя задер
живать, их ждали на кон
церт в Зеленый театр. И 
потом, оченц уж они нам по
нравились!.

Сами ребята говорят о 
своих первых гастролях: 
«Мы на них «обкатались». 
Научились,находить контакт 
ср зрителем. Солдаты, кол
хозники, рабочие — к таким 
аудиториям студенческому 
ансамблю негде было при
выкнуть Больше стало вы
держки. Улыбки уже не по
лучались скупыми. Научи
лись не приходить в ужас от 
заявок — ждали их. В об
щем, добавилось сценическо
го опыта.

..Чем песня отличается 
от песни? Во всех репертуа

рах много их, одинаковых... 
Но как по-разному можно 
петь! «Соловьиную рощу» 
ребята приглушают как раз 
там, где голос рвется нару
жу — и от этого песня ста
новится мягче, проникновен
ней, тем неожиданней откры
вается потом ее щедрая рас
пахнутость.

У ансамбля есть руково
дитель, но многие песни ре
бята сделали сами: «Стучит 
дождик», «Все, что есть у 
меня», концертное вступле
ние... Правило есть в ан
самбле: брать только те пес
ни, где можно добавить cede. 
А там. где нельзя доба
вить — лучше оставить, ка
кие бы они ни были люби
мые, популярные и модные.

Чем ансамбль отличается 
от ансамбля? Можно петь 
так, что зритель будет слу
шать только солиста. «Нас
ледники» — дружный ан
самбль, их слышишь всех 
вместе. Они дополняют, по
могают. вторят друг дру
гу — делают песню сообща

И еще одна немаловаж
ная деталь- культура. Не 
строгость, не скованность— 
именно культура. Никто из 
них не приплясывает, не 
дрыгаетей на сцене. Они дер 
жатся естественно, непри 
нужденно и с достоинством

Пора с ними познакомить 
Расскажем об этих ребята: 
в той мере, в каной они уви 
целись нам и запомнились.

Миша Банных. Мы ему 
присвоили звание «глав
ный», хотя он не солист и не 
музыкант. Технарь. «Заведу

ющий» аппаратурой. Но 
слышать не может, когда 
поют неверно. Свой ан
самбль считает самым луч
шим. К колонкам и микро
фонам относится фанатиче
ски бережно: и провода чи
стой тряпочкой протрет, и 
коврик под пульт управле
ния nocTq/ier... В самолете 
ли, в автобусе — у Миши 
везде была одна забота: 
«Держите «солиста»!.. Дер
жите все, что может па
дать! » Мы все — хоть пе
ревернись... Неугомонный 
острослов, преданнейший ан
самблю человек. «Глав
ный» — это, может, и шут
ка, а то, что душа коллекти
ва — это всерьез.

Сергей Захаревич. Помню, 
на первом концерте в перм
ском Дворце культуры им. 
Гагарина мы извертели се
бе головы: кто это в ансамб
ле с таким редким бархат
ным баритоном? Трудно бы
ло поверить, что поет Сере
жа, — во-первых, он весь «в 
барабане», кажется, сейчас 
палочки из рук вырвутся; 
во-вторых,, просто не вязался 
красивый, полный, сильный 
голос с обликом юного маль
чика. сидевшего за ударной 
установкой.. Тоненький, как 
тростинка, Сережа выдержи- 
зает два часа беспрерывной 
игры — на такое способны 
только тренированные удар
ники. Захаревич — из семьи 
визовскогр рабочего. Семья 
очень музыкальная. Друзья 
про Захаревича говорят: «Он 
играет на всех инструмен
тах, кроме балалайки и ман

долины, но и до них добе- 
рется».

«Открыл» его Миша. В 
апреле прошлого года Заха
ревича, тогда еще десяти
классника, приятели пригла
сили на смотр в техникум. 
Миша познакомился с ним и 
уговорил поступить в поли
техникум Так «Наследни
ки» заполучили музыканта- 
универсала, большую ред
кость — ударника, который 
поет. О Сереже надо сказать, 
без снисходительной огляд
ки на самодеятельность: му 
зыкант с превосходным чув
ством ритмического рисунка 
и певец с превосходным го
лосом-

Алексей Волков. Агит
бригада выступала с лек
циями и концертами; мы, 
журналисты, сооирали ма
териалы для очерков. Но 
радушные хозяева во всех 
городах собирали нас ицогда 
вместе, отправляли на про
гулки, в экскурсии по горо 
ду. Самым внимательным 
слушателем, внимавшим 
каждому слову экскурсово
да, был Алеша. И вообще он 
производил впечатление че
ловека на редкость основа 
тельного, добросовестного. 
Алеша из тех людей, кто ти 
хо и незаметно примет огонь 
на себя, переложит на свои 
плечи трудности. Кроме тех
нического образования, у не 
го еще и музыкальное. Он— 
второй руководитель в ан
самбле- и голоса разложит, 
и партии разнесет, не только 
для своего электрооргана.

Анатолий Усанов. Гитара- 
бас. Музыкального образо
вания нет, но читает с листа. 
Музыкантом он был до ар
мии, в армии и после армии. 
В ансамбле четыре года, 
«старичок».

Станислав Балакин, саксо
фон. Приехал из Тагила, где 
тоже играл в ансамбле. На 
саксофон сменил свой глав
ный инструмент «по музы
кальному образованию» — 
скрипну.

Саша Ренев, гитара-ритм. 
Самый маленький среди «на
следников» — ему еще не 
стукнуло шестнадцати. Но 
играет в ансамблях уже че
тыре года — стаж для му
зыканта в его возрасте при
личный. Вместе со Славой 
Балакиным «музициро
вал» в Нижнем, Тагиле, за
тем поступил в техникум. 
Музыкальную школу в свое 
время окончил по классу 
баяна. Обоих их — и Славу, 
и Сашу — тоже нашел Ми
ша Банных.

Вокальный квартет. Музы
кальную подготовку, до
вольно основательную. из 
всех четверых получила 
только Лена Сергеева. Их не 
отделить одну от другой на 
сцене — голоса слиты, сла
женны; но в жизни они 
очень разные. Лена Сергее
ва — непосредственная, чу
ток «с капризом». Лена Ба
умгартен — мягкая, спокой 
ная, но со скрытым зарядом 
активности. От Люды Чистя 
ковой очень трудно услы
шать «мне некогда» — она 
всегда готова всем помочь 
Люба Кокарева — удиви 
тельное воплощение рассу 
дитедьности и какой-то лег 
кости: с ней, правда, легко. 
Ей самой только в поездке 
пришлось туго: к концу она 
не смогла петь — большие 
нагрузки сказались hq горло.

Оля Шамшина — солист
ка, альт. Сама о себе гово

рит: «Песни покоя не дают». 
Оля поет сызмальства, пела 
в культпросветучилище, те
перь в ансамбле. Даже от 
запетой песни ей отказаться 
всегда трудно, все кажет
ся — можно сделать инте
ресней, свежей.

О всех вместе. Что у них 
общее? Общее уважение к 
песне — не просто любовь. 
И общее чутье на хорошую 
песню.

Вокально - инструменталь
ный ансамбль в Уральском 
политехникуме существует 
восемь лет. Когда-то была 
группа с подпольным назва
нием «Комары» — в ан
самбле пели трое братьев 
Комаровых Лучший их ре
зультат был — второе место 
по городу. Сегодняшний со
став вышел на первое, Но он 
и выше прежнего на голову: 
ребята талантливее, лучше 
музыкальная подгс^говка — 
каждый способен вдожить в 
песню свое, рисунок, интона
цию...

Настала пора сказать о 
руководителе. Музыканта, 
как писателя, узнаешь по 
почерку. Уже первый номер 
программы «Наследни
ков» — композиция «Сем
надцать лет», лаконичная, с 
хорошо расставленными ак
центами, — говорил о почер
ке очень индивидуальном. 
И... хорошо знакомом. Когда 
ребята назвали своего руко
водителя — инженер-цонст- 
руктор Борис Исакович Чар- 
ный — мы больше ничему не 
удивлялись Кто из свердлов
ских студентов 50-х годов не 
шал Бориса Парного из 
УПИ — одного из лучших 
музыкантов города, кумира 
молодежи?!..

Профессионализм, технич
ность, вдохновенный поиск, 
культура ансамбля — это не 
от чуда. Они — от хорошего 
наставника.

Н. ШИРОКОВА.

Никто не хочет
уступать

К Всесоюзному дню студен
ческих отрядов готовятся тру
довые подарки и фестивали.

Идут последние приготовле
ния. В Свердловске завершает
ся смотр отрядных агитбригад 
фестиваля студенческих и по
литических песен, конкурса ча
стушек. Каждый вечер выхо
дят студенты на эстрады Цент
рального парка им. Маяковско
го.

Трудновато фестивальному 
жюри, работающему без выход
ных: все больше отрядов —- 
претендентов на победу: «Ве
нера», «Антрацит», «Золушка», 
«Горизонт», «Ровесник»,
«Олимп», «Элентра»... Десяти
летие своей зоны свердловские 
городские студенческие отря
ды будут отмокать 31 июля на 
восьмом традиционном фести
вале строительных отрядов.

Уже поступают поздравле
ния. Первая телеграмма приш
ла от « Леталлур: а-76 > Сверд
ловского металлургического 
техникума.

К. ИВАНОВ.

СТРОИТЕЛЬСТВО

Для эксперимен
тального поселка 
По заданию ^Министерства 

сельского хозяйства СССР в 
Подмосковье намечено постро
ить экспериментальный посе
лок «Сельская новь». С этой 
целью во многие домострои
тельные комбинаты страны да
но задание изготовить по од
ному экспериментальному до
мику из сборные панельных 
щитов. Чей дом будет лучше, 
удобней, теплее — тот и будет 
рекомендоваться в серийное 
производство для сельских 
строек.

Талицкий деревообрабатыва 
ющий комбинат * построил для 
.утого поселка двухквартирный 
дом со всеми удобствами. 
Вскоре дом отправится в доро
гу на постоянное место житель
ства в Подмосковье. Вместе с 
ним ьыедут строители, кото
рые соберут его на месте и 
сдадут в эксплуатацию.

Н. БЕКЕТОВ.
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«Уралмаш»
принимает 
«Шкоду»

С каждым годом ширят
ся спортивные контакты 
городов - побратимов 
Свердловска и главного 
центра Западной Чехии 
Пльзеня. Мы уже прини
мали в Свердловске че
хословацких легкоатлетов, 
в Пльзене гостила спор
тивная делегация Сверд
ловска, и наши шахматис
ты участвовали в блиц
турнире, организованном 
нашими чешскими друзья
ми. А вот сейчас по при
глашению Всесоюзного 
совета ДСО профсоюзов 
в нашей стране гостит 
футбольная команда 
«Шкода» из города Пльзе
ня. Чешские футболисты 
вчера провели матч • в 
Перми со «Звездой», в 
воскресенье встретятся с 
«Уралмашем», а затем 
проведут еще матч в Ке
мерово.

Для свердловских бо
лельщиков этот матч, ду
мается, представляет осо
бый интерес. Последний 
международный товари
щеский матч состоялся в 
Свердловске 11 лет назад. 
Тогда тоже на стадионе 
«Уралмаш» свердловчане 
принимали футболистов 
венгерской команды 
«Ганц Маваг» из Буда
пешта и проиграли со сче
том 0:2.

История встреч фут
больных команд Сверд
ловска с чехословацкими 
соперниками насчитывает 
четыре матча, и здесь 
преимущество тоже пока 
на стороне уральцев. В 
1958 году армейцы 
Свердловска выиграли на 
своем поле у команды 
ЧКД «Спартак» из Праги 
со счетом 1:0. Через год 
сборная Свердловска све
ла матч вничью — 3:3 с 
командой «Руда Гвезда» 
из Брно.

Две встречи спустя еще 
год провел на своем поле 
против чехословацких 
команд «Уралмаш». Про
играл — 1:2 — «Спарта
ку» (Градец-Кралове) и 
выиграл — 4:2 — у 
команды «Еднота» (Трен- 
чинк

Вряд ли нужно гово
рить о силе и авторитете 
чехословацкого футбола. 
К наивысшим достиже
ниям сборной ЧССР отно
сятся серебряные медали 
мирового первенства 1962 
года и выигрыш чемпио
ната Европы прошлого го
да.

А о силе соперников 
уралмашевцев — футбо
листов «Шкоды» — гово
рит тот факт, что коман
да в завершившемся 6-го 
июня чемпионате Чехос
ловакии среди команд 
высшей лиги заняла шес
тое место. «Шкода» в 30 
играх одержала 11 побед, 
9 встреч свела вничью и 
10 проиграла. 40 мячей 
провела в ворота соперни
ков, 37 — пропустила в 
свои, набрав 31 очко. Для 
сравнения скажем, что 
ставшая чемпионом праж
ская «Дукла» набрала 42 
очка, занявший втооое 
место братиславский «Ин- 
теп» — 38, а пражская 
«Славия», которая стала 
третьей. — 36.

Причем на шестое мес
то с девятого «Шкоду» 
вывел мощный финишный 
рывок, когда футболисты 
Пльзеня в предпоследнем 
матче первенства выигра
ли на своем поле у «Инте
ра» — 2:1 (оба гола за
бил Штрунпк

Сейчас «Шкода» ведет 
подготовку к новому се
зону, который в Чехосло
вакии начнется 18 авгус
та.

Л. ШИШКИН, 
мастер спорта.
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Любители хоккея помнят, как 
в самом конце прошлого сезо
на свердловский «Автомоби
лист», уже завоевавший право 
выступать в высшей лиге, 
встретился на льду со «старо
жилами» этой ведущей группы 
ледовых дружин в играх на 
приз газеты «Советский спорт». 
То была проба сил уральцев, 
и она показала, какую боль
шую работу предстоит проде
лать «Автомобилисту», чтобы 
выйти на уровень игры команд 
высшей лиги. Ставший тренер 
«Автомобилиста» Альберт Пет
рович Данилов тогда отметил, 
что этот турнир, проходивший 
в СвердловГске, был наглядным 
уроком для команды. Должны 
были поменяться все компо
ненты подготовки к новому се
зону: и в поиобоетении физи
ческой готовности к поединкам 
в высшей лиге, и в овладении 
новыми тактическими вариан
тами, и в совершенствовании 
техники игры.

Подготовку к нынешнему се
зону команда начала по новой 
Формуле, точнее говоря, по 
Формуле, наполненной новым, 
более емким и весомым содер
жанием. В первые же дни. ког
да игроки «Автомобилиста» 
после отпуска собрались вме
сте и начали свой стартовый 
сбор на юге, в нем появилась 
очень четкая направленность— 
не пассивный отдых, а актив
ная, разносторонняя подготов
ка к предстоящим большим на
грузкам, которые предусмат
ривались планом предсезон
ной подготовки, то есть трени
ровочный процесс, его началь
ная стадия, у «Автомобилиста» 
начался очень рано.

— Это был «период втягива
ния», своего рода вступление к 
предстоящему емкому циклу 
тренировок, — говорит А. П. 
Данилов. — Ия, в общем-то, 
удовлетворен его результатами, 
доволен ребятами, их отноше
нием к делу.

Отношение к делу... 
Мы видели его, yate 

здесь, на уральской земле, 
когда «Автомобилист» при 
ступил ко второму этапу 
подготовки. Уже второй год 
базой для нашей ведущей 
хоккейной команды стал по
селок Заречный, где в распо
ряжении команды находятся 
стадион, лодочная станция, 
пляж, другие спортивные со- 
оружия и места отдыха.

Распорядок дня у хокке
истов очень «плотный», он 
расписан чуть ли не по ми
нутам. День спланирован 
так. чтобы поставленные за
дачи по общефизической 
подготовке выполнялись 
очень четко и качественно. 
Мы застали хоккеистов на 
стадионе, они только что 
приступили к выполнению 
очередных упражнений. Все 
29 человек, которые при

влечены сейчас к сборам, 
принимали участие в заня
тиях.

Занятия с командой про
водит тренер Виктор Ива
нович Пучков, в нынешнем 
сезоне он подошел к этой 
своей работе уже вплотную, 
непосредственно занимается 
с хоккеистами с самого На
чала подготовительного про
цесса. Альберт Петрович на
блюдает за ходом трениров
ки с трибуны стадиона. Ме
няются задания, команда 
разбивается на группы, на
чинается новое упражнение. 
Потом опять смена програм
мы, и старший тренер коман
ды уходит на поле, прове
рить выполнение игроками 
нормативов по бегу. Ребя
та занимаются старательно, 
азартно, весело.

Александр Куликов про
водит занятия в особых «до
спехах»: на нем укреплены 
датчики, сигналы с которых 
поступают на прибор, нахо
дящийся у врача команды 
Игоря Михайловича Шеста
кова. Прибор, находящийся 
в руках врача, называется 
«пульсатор», он четко фик
сирует работу сердца спорт
смена. выполняющего опре
деленные упражнения, зум
мерные звуки слышны всем, 
кто находится на стадионе, 
они то учащаются, то стано
вятся более размеренными, 
СПОКОЙНЫМИ.

— Мы ведем тщательное 
наблюдение за всеми игро
ками. — говорит Игорь Ми
хайлович. — Такой конт
роль позволяет нам более 
точно определять состояние 
наших пациентов, помогает 
объективно оценить их здо
ровье. Могу сказать, что 
оно хорошее у наших ребят, 
те «потери», которые они 
несут во время насыщенных 
тренировок, молодой, хоро
шо тренированный организм 
быстро восстанавливает.

Об этом говорили нам и 
все хоккеисты, ç которыми 
пришлось встречаться. Они 
не скрывали, что им порой 
нелегко — нагрузки очень 
большие — но они понима
ют. что так надо, что это в 
пользу каждого из них, на 
пользу всей команде.

ТГ АРАКТЕРНАЯ де-
** таль — во время тре

нировки мы не заметили ни 
одного хоккеиста, который

постарался бы как-то упро
стить задание, облегчить 
его, все «работали» с пре
дельной нагрузкой. Это и 
есть то «отношение к делу», 
о котором говорил Альберт 
Петрович Данилов.

А нагрузки у ребят дейст
вительно немалые. Достав 
точно сказать, что за подго
товительный период длина 
только кроссовых дистанций 
для каждого спортсмена со
ставляет 300 километров! И 
бегут ребята каждое утро 
свои пять километров, от
меряют и вечером в два 
раза больше, втягиваются в 
пятидневные циклы подго
товки с трехразовыми емки
ми тренировками, после ко
торых — сдача контрольных 
нормативов.

Нужно сказать, что все 
это проходит в тесном со
трудничестве со специальной 
исследовательской группой 
работников Свердловского 
городского врачебно-физ
культурного диспансера, воз
главляемой Юрием Ивано
вичем Севастьяновым, при 
постоянном ежедневном кон
троле со стороны врачей 
команды (в нынешнем сезо
не в команде работает два 
врача: Игорь Михайлович 
Шестаков и специалист по 
травматологии Борис Ар- 
кадь^ич Ведерников).

— Мы закладываем такую 
серьезную базу в подготовке 
наших хоккеистов потому, что 
знаем — сезон нам предстоит 
нелегкий, — говорит А. П. Да
нилов. — Соперники у нас бу
дут очень серьезные, причем не 
просто сильные и опытные, а 
сильнейшие в нашем отечест
венном хоккее. Я имею в виду 
и то, что все ведущие коллек
тивы высшей лиги пополни
лись высококлассными игрока
ми и стали еще более грозны
ми, чем были, скажем, в про
шлом сезоне. Это касается 
прежде всего таких московских 
команд, как ЦСКА, «Динамо», 
«Спартак», да и «Крылья Со
ветов» по своему нынешнему 
составу имениты и сильны. И 
все остальные наши соперники 
не из слабых... Поэтому-то мы 
и обращаем самое серьезное 
внимание на предсезонную под
готовку.

Сейчас заканчивается второй 
этап его, а с ним и цикл обще
физической подготовки. С 1 ав
густа команда выходит на лед 
и до конца месяца будет зани
маться специальной подготов
кой, которая. включает еже
дневные двухразовые трени
ровки иа льду и олно занятие 
по общефизической подготов
ке. В этот период начнется 
проверка сыгранности пар за
щитников и троек нападаю
щих. Скажу, что мы стремим
ся сохранить те связи, которые

К

На снимках: «Автомобилист» готовится к предстоящему 
сезону, идут занятия по общефизической подготовке. На 
снимке вверху — врач И. М. Шестаков н нападающий Алек- 

Снимки Л. БАРАНОВА.сандр Куликов.
были у нас в прошлом сезоне, 
мы будем прибегать и пере
стройкам лишь в исключитель
ных случаях.

Альберт Петрович Данилов 
рассказал о составе «Автомоби-, 
листа». Перед началом сезона 
свердловская ледовая дружина

В составе нападающих
тренировкам
Виталий 
Малько, 
Сергей

Краев,
приступили:

Михаил

пополнилась 
роками, из

некоторыми иг- 
нижнетагильского

«Спутника» пришел Владимир
Коршакевич, 
«Молота» —

из пермского 
Владимир Ерма-

сандр Ермишин, 
Куликов, Сергей 
Виктор Кутергин, 
Щеглов, Василий

Леонид Баулов, 
Селиванов, Алек-

Александр 
Шепелев, 
Владимир 

Татаринов,
шев, из саратовского «Кристал
ла» вернулся в родные края 
воспитанник тагильского хок
кея Анатолий Лукошин, из 
верхнесалдинского «Старта» пе
решел Василий Татаринов, из 
ЦСКА пришел Игорь Бубенщи- 
ков. Практически решен во
прос о переходе из московского
«Спартака» свердловчанина
Аркадия Рудакова.

Сейчас «Автомоби- 
лирт» выглядит по со

ставу так. Вратари: Сергей 
Печении, Владимир Корша- 
кевич. Николай Никонцев, 
с ними занимается 16-лет
ний десятиклассник Юрий 
Волошин', воспитанник сверд
ловского «Спартаковца». В 
защите будут играть: Алек
сандр Асташев. Юрий Гло
тов, Анатолий Панфилов. 
Александо Балдйн. Влади
мир Прокопьев, Юрий Дят
лов, Александр Карцев, Ана
толий Лукошин, Владимир 
Ермашов, Виктор Ардашев.

Владимир Синенко, Влади
мир Хламов. Николай Варя- 
нов, Юрий Фирсанов, Игорь 
Бубенщиков, Николаи Аще
улов. Всего к тренировкам 
привлечено 30 хоккеистов, 
окончательный вариант ос
новного состава определится 
перед самым началом чем
пионата.

Официальные встречи в этом 
сезоне «Автомобилист» начнет 
выступлением в турнире «Ка
менный цветок», который стар
тует в Свердловске 20 августа. 
Затем свердловчане примут 
участие в играх Кубка СССР, 
они будут выступать в Казани 
с 4 по 11 сентября. С 20 по 25 
сентября «Автомобилист» при
мет участие в турнире на приз 
газеты «Советский спорт», 
свердловчане выступают в Ле
нинграде. А игры чемпионата 
страны «Автомобилист» начнет 
1 октябоя встречей в Челябин
ске с «Трактором».

Перед «Автомобилистом» в 
этом сезоне поставлена задача 
закрепиться в высшей лиге.

Н. БОРИСОВ.

До финальных стартов IV 
зимней Спартакиады народов 
СССР осталось около семи ме
сяцев. В марте 1973 года на 
искусственной дорожке спорт- 
ксмбината «Юно ть» сильней
шие конькобежцы сборных 
команд союзных рэспублик и 
областей разыграют переходя^ 
щий приз Комитета по физиче-

идет подготовка нашей сборной 
команды? Пакиэ есть особенно
сти в этой подготовка.'

—- Участники сборной коман
ды усиленно готовятся к этим 
стартам. В мае нынешнего го
да они прошли диспансериза
цию. Бригада врачей городско
го вра-ебно-физку.-ьтуриогс
диспансера, возглавляемая

ской культуре и спорту 
Совете Министров СССР,

при
же чемпионские медали в мно-
гоборье и на 
станциях.

Дважды э-от 
ли москвичи (в

отдельных ди-

приз завоевыва- 
1962 и 1964 гг.).

' В 1974 году на III Спартакиаде 
народов СССР он был вручен
ленинградцам, москвичи
вторыми, свердловчане

были 
тре-

тьими. Третье место свердлов
ских конькобежцев это был
несомненный успех и весомый 
вклад в общую «копилку» оч- 
коз сборной команды Сверд
ловской области, которая заня-
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сти 
наш

почетное третье место на 
зимней Спартакиаде наро- 
СССР.
том, как готовится номан- 

конькобежцев нашей обла- 
к будущей Спартакиаде, 

i внештатный корреспон
дент попросил рассказать стар
шего тренера Свердловской 
области по конькобежному
спорту, мастера спорта 
народного класса Е. А. 
нова.

— Какие изменения 
пел состав сборной » 
после III Спартакиады?

между- 
Кирья-

претер
команды

— Четыре года между Спар
такиадами — срок немалый. 
Естественно, состав команды 
существенно изменился. За по
следнее время появилось у нас 
немало молодых перспектив
ных конькобежцев. Это уже 
достаточно известные спорт
смены: чемпионы Советского 
Союза среди юниоров мастера 
спорта международного класса 
Валентина Головенькина («Спар
так») и Анатолий Меденников 
(«Динамо»). В команду вклю
чены также молодые конько
бежцы мастера спорта меж
дународного класса Людмила 
Машковцева, Галина Литвино
ва («Динамо»), Татьяна Буза- 
кова, Светлана Желтова, Та
тьяна Дымша>кова («Труд»), 
Александр Апараки>н («Фа
кел»), армеец Игорь Новожи
лов и другие.

В команде области должен 
быть 21 человек: семь муж
чин, шесть женщин, по четы
ре юниора и юниорки. Но по 
положению о соревнованиях 
общекомандный зачет идет по 
дистанциям, и поэтому от каж
дой команды можно выставить 
на одну дистанцию по четыре 
женщины и мужчины и по два 
участника в юниорской группе.

Сейчас подготовку к финаль
ным стартам IV зимней Спар
такиады народов СССР в на
шей команде проходят более 
30- человек. Основной состав 
команды почти определился.

— Евгений Артемович, тре
тье место свердловских конь
кобежцев на прошлой Спарта
киаде было значительным до
стижением. Но надо думать, что 
на предстоящей Спартакиаде 
команда сделает шаг впеоэд. 
Сейчас лето, и от того, как по
строен и проводится трениро- 
гочный процесс, будет зависеть 
выступление наших конькобеж
цев в финальных стартах. Как

Футбол. Международный 
товарищеский матч. «Урал
маш» (Свердловск) — «Шко
да» (Пльзень, Чехослова
кия). 31 июля. Свердловск, 
стадион «Уралмаш». Начало 
в 18.00.

Первенство страны. Вто
рая лига, пятая зона. «Ура
лец» (Нижний Тагил) — 
«Нефтяник» (Тюмень). 3 ав
густа. Нижний Тагил, стади
он «Уралец». Начало в 18 00.

Чемпионат области. Пер
вая группа. 30 июля. «Темп» 
(Каменск-Уральский) — «Ме
таллург» (Коасноуральск). 
«Шахтер» (Карпинск) — 
«Металлург» (Реж). «Гор
няк» (Качканар) — «Север
ский трубник» (Полевской). 
«Калининец» (Свердловск) — 
«Pvm6» (Каменск-Ураль

ский), «Спутник» (Нижний 
Тагил) — РТИ (Свердловск), 
«Кедр» (Свердловск) — «Вы- 
сокогорец» (Нижний Тагил). 
Матчи проводятся на полях 
команд, указанных первы
ми. Начало встреч в 18.00, 
в Качканаре — в 19.00.

Стендовая стрельба. Чем
пионат СССР. 5 — 7 августа. 
Свердловск. Стрелковый 
стенд Краснознаменного 
Уральского военного окру
га. Начало в 11.00.

Стрелковый спорт. Всесо
юзные соревнования кол
лективов физкультуры и 
спортклубов ДСО профсою
зов. 29—30 июля. Сверд
ловск. Старопышминское 
стрельбище ДОСААФ. Нача
ло в 11.00.

Тяжелая атлетика. Всесо
юзные соревнования коллек
тивов физкультуры и спорт
клубов ДСО профсоюзов. 
1 — 5 августа. Каменск- 
Уральский, зал тяжелой ат
летики спортклуба «Салют». 
Начало в 11.00.

Классическая борьба. Лич
но- командное первенство 
облсовета ДСО «Труд». 5—7 
августа. Свердловск. Цент
ральный стадион. Начало в 
11.00

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
..........  — —= i

18.00 
(Цно.

18.10
Свердловск. Новости
«Товары

Суббота, 30
«ВОСТОК»

9.00 — МОСКВА. Новости.
9.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.)
9.30 — «Выставка Бурати

но». (Цв.).
10.00 — Для вас. родители. 

(Цв.)
10.30 — Музыкальная про

грамма «Утренняя почта». (Цв.).
10.55 — «Природа ч чело

век». (Цв.).
11.25 — «Рассказы о худож

никах».
11.50 — Литературные чте 

ння. Ф. Абрамов. «Однажды 
осенью». Рассказ. (Цв.).

12.20 — «Человек. Земля. 
Вселенная» Ведущий — дваж
ды Герой Советского Союза 
летчик-космонавт СССР В. И. 
Севастьянов. Щв.).

13.00 — Фильм—детям. «Не
открытые острова». Художест
венный телефильм. (Цв.).

14.05 — Тираж «Спортлото». 
(Цв.).14.15 — «Здоровье». Научно- 
популярная программа. (Цв.).

14.55 — «Праздник песни». 
Передача из Таллина. (Цв.).

15.55 — «Содружество». Теле
визионный журнал. (Цв.).

16.25 — «В ,миое животных». 
(Цел.

17.25 — Премьера телеви
зионного документального
фильма «Челябинск» из цикла 
«Города и люди». (Цв.).

18.00 — Нозости.
18.15 — «Два медвежонка» 

Мультфильм. (Цв.).
18.30 — «На арене цирка». 

(Цв.».
19.15 — «Борьба продолжает

ся». Рассказ чилийского пат
риота, кандидата в члены по- 
литномиссии ЦК Компартии 
Чили X. Монтеса. (Цв.).

19.35 — Экран приключенче
ского фильма. «Тихая Одесса». 
Художественный фильм. (Цв.)

21.00 — «Время».
21.40 — Концерт артистов 

французской эстрады. (Цв.). По 
окончании — Новости.

(Цв.).
18.40 — «Тревога» Спектакль 

Ирбитского государственного 
драматического театра. В пере
рыве — киножурнал «Советский 
Урал»

20.40
21.00

ная программа!.
22.15 

Шв.).
22.30

В. Р. Березовской и Л. Г. Ки
чигиной, определила исходный 
уровень тренирова-нности каж
дого участника. Исходя из это
го были составлены индивиду
альные планы подготовки.

Хочется сказать слова благо
дарности в адрес Виктории Ро
мановны Березовской, которая 
приложила немало сил, чтобы
медицинское обеспечение
команды было на высоте.

Составлен план, в котором 
определены сроки медицин-
ского обследования участников 
команды. Врачи — частые го
сти при проведении контроль-, 
них тренировок. Все это дает 
своевременную информацию о 
тренированности спортсменов 
и позволяет тренерам коррек
тировать планы их подготовки.

Еще одной важной особен
ностью подготовки наших конь
кобежцев является переход к 
тренировкам со значительно 
повышенными нагрузками.

Ежемесячно в облспорткоми- 
тете собирается штаб прове
дения Спартакиады, на кото
ром старшие тренеры сборных 
команд докладывают о ходе 
подготовки к Спартакиаде.

В настоящее время 16 чело
век из нашей сборной коман
ды находятся на сборах в со
ставе сборной команды СССР, 
молодежной сборной СССР, 
опорных центров и сборных 
команд ДСО профсоюзов. В 
сентябре участники сборной 

. команды нашей области вый
дут на лед катка Медео.

— Какие тренеры готовят на
шу команду!

— Команду готовят заслу-
женные тренеры РСФСР
Ю. Кузнецов и А. Д,еммн, тре

неры Ю. Деркач, В. Титов, 
Н. Абашина, Р. Шарафутдинов, 
Н. Каоманов и другие.

— На прошлой Спартакиаде 
в свердловской команде слабо 
выступили спринтеоы. Они «за
работали» в общей сложности 
всего три с половиной очка. 
Есть ли сейчас в нашей коман
де спортсмены, способные на 
равных бороться с ведущими 
спринтерами?

— Мы надеемся, что на 
спринтерских дистанциях те
перь успешно выступят масте
ра спорта международного 
класса Владимир Кошелев 
(«Буревестник»), динамовцы 
Анатолий Меденников, Людми
ла Машковцева и Галина Ли
твинова.

— На II! Спартакиаде из 
свердловских конькобежцев в 
числе призеров были только 
Юрий Кондаков и Татьяна Ти
мошина. Увидим ли мы, как вы 
думаете, на IV Спартакиаде в 
числе призеров свердловчан?

—- В личном первенстве на 
этих соревнованиях мы возла
гаем надежды на Ю. Конда
кова, А. Апаракина, А. Меден- 
никова, В. Головенькину.

Беседу провел
Н. СУМКИН.
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Футбол...
на ходулях

УТ БОЛ, как известно, 
покорил мир, породив 

множество себе подобных 
иго. В самом деле, водное 
поло не без оснований назы
вают Футболом на воде, а хок
кей с мячом — футболом на 
льду. В футбол играют на ве
лосипедах (тогда он называет
ся велоболом), на мотоциклах 
(мотобол).. Несколько лет на
зад по телевидению демонст
рировались эпизоды авто
бола — футбола на автомоби
лях. который не так давно 
возник в Бпазилии.

А вот новое сообщение. В 
английском городе Питепсборо 
создана детская команда по 
игре в футбол... на ходулях. 
Вся беда в том. что пока при
ходится играть между собой,

а в других городах ничего по
добного нет.

Тереза-арбитр
Она приобрела известность 

в Польше несколько лет назад. 
По телевидению транслировал
ся футбольный матч между 
женскими командами Варша
вы и Жешува. Судила встре
чу... женщина — медсестра из 
столицы Польшу Тереза Се- 
лита.

— У меня был прекрасный 
учитель физкультуры. Он на
учил меня любить спорт. — 

говорит Тереза. — Вначале я 
стала болельщицей. А когда 
наши девчата начали играть 
в футбол, я подумала: нужны 
и судьи. Вот я и пошла на 
курсы, удивив родных и зна
комых.

Что было потом? Училась 
хорошо — назло мужчинам.

и вот я арбитр с дипломом. 
Первый матч нервничала 
страшно.

Но все это уже в прошлом. 
Теперь я иногда сужу и мат
чи мужских команд. Капита
ны целуют мне руку, дарят 
цветы, а футболисты пытаются 
быть галантными кавалерами. 
Все это очень мило, но я пру- 

. творяюсь, что не замечаю 
смешков, которыми они обме
ниваются, конечно, нарушите
лей не милую. И мои коллеги- 
судьи все чаще довольны 
мною.

Продается 
форвард...

Сколько стоит команда пер
вой лиги? Нелепый вопрос, 
скажете вы, и... ошибетесь. 
По данным шведской газеты 
сДагенс нюхетер», . команда в

зависимости от ее принадлеж
ности к лиге в этой стране 
имеет свою рыночную стои
мость. Итак, клуб первой ли
ги стоит в среднем около трех 
миллионов крон. А как об
стоит дело с покупкой отдель
ных игроков?

Вот что ответил на этот 
вопрос сотрудник клуба «Нор- 
чепинг» Ларс Аппельквист: 
т Клубы приходят к соглаше
нию о размере суммы, за ко
торую один из них «уступает», 
т. е. продает своего игрока, а 
другой — покупает. Все это 
фиксируется в контракте, как 
в обычном торговом соглаше
нии. Здесь действуют законы 
свободного рынка и условия 
дифференцированы в зависи
мости от ценности игрока и 
возможности клуба.

Кроме того. Аппельквист 
подтверждает, что клуб руко- 
водствиется прейскурантом, 
согласно которому на футболи

стов установлены следующие 
расценки: средний игрок выс
шей лиги — не менее 100 ты
сяч крон: игрок основного со
става национальной сбопной— 
около 3 000 000 крон, хороший 
игпок второй лиги — около 
50 тысяч крон, если это пер
спективный юниор, наппйМеР. 
член молодежной сбопной 
страны, его стоимость удваи
вается. Подающий надежды 
игрок третьей или четвёртой 
лиги — приблизительно 30 ты
сяч КРОН.

Один из работников Швед
ского футбольного союза Оке 
Эрикссон считает, что торгов
ля игроками в стране пой- 
няла просто «скандальный» 
характер.

Подготовил 
Б. СОЛОВЬЕВ

Редамтоо
Г ЧУКРЕЕВ.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА

народу».

Для вас малыши!
МОСКВА. Спортив-

Свердловск Новости.

МОСКВА. «Клуб кн-
нопутешествий». (Цв.).

«Таня». Художест-23 30
венный Фильм.

СУББОТА. 30 ИЮЛЯ

гей. 7.25
Гимнастика для де-
— Областные извес-

тия. 7.45 — Объявления. 9.10 — 
«Где же вы теперь. друзья-/од- 
нополчане...» 17.15 — «Спорт 
для всех». 17.30 — Театр у 
микрофона. 18.30 — Вечерние 
беседы. 19.00 — Передачи из 
Москвы.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

до 31 июля 
БЕГСТВО ЛОГАНА 

(2 серии, США).
Сеансы: 9. 12, 16, 20 час.

АВИАТОР — Золотое пу
тешествие Синдбада.

ЗНАМЯ — Ты — мне, я — 
тебе. Сладкая женщина.

РОДИНА — Всего одна 
ночь.

БУРЕВЕСТНИК — Сумас
шедшие на стадионе (Фран
ция).

КОМСОМОЛЕЦ 
одна ночь.

СОВРЕМЕННИК 
щие свободными.

Всего

Живу-

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ 

шли солдаты,
СОВКИНО

тешествие Синдбада.
УРАЛ

баты.

Золотое пу-

Эль Греко. Ста-

Кументальных

ТЕМП
заврах и птеродактилях. Ко- 
ооткое лето.

ИСКРА Ты —мне. я
тебе. Сладкая женщина.

ЭКРАН 
драма.

Семейная мело-

ПРОГРЕСС 
всякий знает.

Кадкина

МИР — Золотое путеше
ствие Синдбада.

ЛУЧ — Сладкая женщина.
СТРЕЛА 

бедными.
ЮЖНЫЙ 

ночь.

Живущие сво-

Всего одна

ЗАРЯ — Есения (2 серии) 
Ты — мне, я — тебе.

фильмов:
«Ра». Корабль принял имя.

Легенда о дино-

рое ружье. Сказ про то. как 
царь Петр арапа женил. 
Братья по крови. В зале до-

ПОГОДА

30 — 31 
местами

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО
Сегодня 

в большом зале
Творческий вечер киноар
тистов и актеров театра
«Современник»
ВОЗНЕСЕНСКОЙ

Анастасии
женного артиста

заслу-
РСФСР

Андрея МЯГКОВА.
Демонстрируются фраг

менты из фильмов: «Вы 
мне писали», «Служебный
роман». Художественный
фильм «Страх высоты».

Начало в 19 час. 30 мин.
Билеты продаются 

в кассе ДК.

июля по области ожидается переменная облачность, 
кратковременные дожди и грозы. Ветер северо-запад-

ный, 5-—10 метров в секунду Температура воздуха ночью 8— 
13. днем 17 — 22 градуса тепла. Местами в лесах области со
хранится высокая пожарная опасность.
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ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ 
Пг_птг УЧИЛИЩЕ СТРОИТЕЛЕЙ № 
ПРИГЛАШАЕТ ЮНОШЕЙ И ДЕВУШЕК УЧИТЬСЯ

СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ 
СО СРОКОМ ОБУЧЕНИЯ 1 ГОД - 

ПЛ%Т°нйкОЩ кЩ МАЛЯРОВ. ШТУКАТУРОВ
_.S.S44?3o3aHMeM 10 классов: ЭЛЕКТРОМЕХАНИКОВ ПО ГеЖне"”™"4™0^ ОБОРУДОВАНИЮ и ТЕЛЕ 

СО СРОКОМ ОБУЧЕНИЯ 2 ГОДА: МАЛЯРОВ (стоой
СЛЕСАРЕЯ- 

ИЮНТАЖНИКОВ системы отопления, водоснабжения и 
газопровода, ЭЛЕКТРОМОНТАЖНИКОВ осветительных и 
силовых сетей. СЛЕСАРЕЙ-МЕХАНИКОВ по радиоаппа ратуре.

Принимаются лица в возрасте 15—17 лет с образова
нием 8—10 кл. После окончания училища выпускникам 
предоставляется работа в Свердловске

Начало занятий — 1 сентября.
Зачисленные находятся на полном государственном 

2?^?.?ечении1 бесплатная ученическая форма. спейодежда, выдается вознаграждение в..........  —----- --------- г-...... « размере 33% от 
суммы, заработанной на предприятии в период ппоиз-
водственной практики. Учащиеся строительных спе
циальностей обеспечиваются общежитием. При училище 
работает школа рабочей молодежи.

Для поступления в училище необходимы документы 
свидетельство об образовании, свидетельство о рожде 
нии или паспорт, справка с места жительства, четыре 
фотографии размером 3x4 см, заявление от поступают«? 
го и от родителей, медицинская справка по форме Ne 286

Адрес училища: Свердловск. ул. Вэйнеоа 346 " 
Проезд трамваями № 4. 5. 9. 10. 15. ост. — «ул. Малыше 
ва», трамваями № 1 26, ост. — «ул. Радищева», троллей 
бусами № 2. 3, 7. ост. — «ул. Вайнера».

Справки по тел. 51-03-85, 57-81-51.

Лйшшпе:

Индекс 51050

62U219 Свердловск ГС’
153. ул b Марта. 8 

^едачиин г а з е * ь
«На смену!»

Типа»< 150 000.


